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МЯГКАЯ ПОСАДКА
НА ЛУНЕ

20 сентября советская автоматическая станция «Луна-16» 
совершила мягкую посадку на поверхность лунного шара в 
заданном районе. Она прилунилась в море Изобилия, на эк
ваторе, в 100—150 километрах к западу от кратера Уэбб. 
«Луна-16» стала очередной автоматической лабораторией, 
совершившей мягкую посадку на Луну в строгом соответст- 
вин с программой полета. КРАСНЫЕ

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ

НОВОТРУБНЫЙ ЗАВОД ■■■■■жявмшамшванмштмммт Нюбсспии
Прошло немногим более десяти дней с тех пор, как началась 

подписка на газеты и журналы рабочих и служащих завода. Но 
уже сейчас уверенно можно сказать, что в этом году подписная 
кампания пройдет еще успешнее, чем в прошлом.

Больше, чем в других цехах, распространено экземпляров раз
личных изданий на 1971 год в баллонном цехе где секретарем 
комитета комсомола В. Каюров. Каждый комсомолец подписался 
на 2-3 периодических издания. Молодые рабочие стали подписчи
ками газет «Комсомольская правда», «На смену!», журналов «Ком
сомольская жизнь», «Молодой коммунист»,

* « *
Прошли первые отчетно-выборные собрания в комсомольских 

организациях цехов завода. Молодые рабочие трубопрокатного, 
железнодорожного, транспортного и цеха контрольно-измеритель
ных приборов собрались, чтобы обсудить итоги работы своих ор
ганизаций за истекший год и выбрать из своей среды наиболее до
стойных стать вожаками цеховой комсомолии. На днях отчетне- 
выборные собрания пройдут в комсомольских организациях ос
тальных цехов. * * «

Молодежь новотрубного готовится к комсомольскому собранию, 
посвященному пятидесятилетию работы В. И. Ленина «Задачи со
юзов молодежи». Во всех основных цехах завода организованы 
специальные комиссии, которые занимаются подготовкой к этому 
дню. В них вошли секретари комитетов иомсомола, старейшие 
рабочие-коммунисты, начальники цехов, парторги, комсомоль
ские активисты. Члены комиссий проводят беседы с комсомольца
ми о работах Владимира Ильича, организуют встречи с ветерана
ми иомсомола, обсуждают планы проведения собрания 2 октября.

ЛЕНИНСКИЙ

ГОТОВИТЬ
СМЕНУ

На днях в Ленинском райко
ме комсомола Свердловска со
стоялось заседание бюро, на 
котором был заслушан отчет о 
работе военно-спортивного ла
геря.

Основой деятельности по во
енно-патриотическому воспита
нию подростков стало знаком
ство курсантов-допризывников 
с традициями Вооруженных 
Сил СССР.

В первые дни была создана 
неуставная комсомольская ор
ганизация, проведено 2 комсо
мольских собрания. Курсанты 
с большим вниманием прослу
шали несколько лекций о моло
дежном движении в странах ка
питала, об истории Уральского 
комсомола, о Вооруженных 
Силах СССР, о боевом пути ком
сомола. Организованно прошли 
семинары по речи В. И. Лени
на «Задачи союзов молодежи».

На торжественном закрытии 
лагеря за отличные показатели 
в боевой и политической под
готовке 23 курсанта были на
граждены грамотами Ленинско
го райкома комсомола, 5 кур
сантов — памятными подар
ками.

УРОК ПЕРВОЕ
НА БОГОСЛОВ

СКОМ АЛЮМИ

НИЕВОМ ЗАВОДЕ СЛОВО
Остались позади семинары, соб

рания, на которых секретари ком
сомольских организаций знакоми
лись с задачами очередного этапа 
Ленинского зачета, выясняли, как 
лучше провести занятия в каждой 
группе. Казалось бы, всем все яс
но: поговорили с комсомольцами, 
посоветовались в комитете, назна
чили время первого занятия.

Все именно так и было в глино
земном цехе Богословского алю
миниевого завода на участке вы
щелачивания. И вот сегодня—соб
рание.

Ребята пришли в красный уго
лок после смены слегка уставшие 
и с нетерпением ждали начала соб
рания. И когда дверь закрылась за 
последним опоздавшим, поднялся 
комсорг участка Валерий Пласти
нин:

— В организации — 16 чело
век. 7 отсутствуют по уважитель
ным причинам —■ одни на уборке 
в совхозе, другие в отпуске...

Неторопливо и спокойно нача
лось это собрание. Началось так, 
как начинались десятки других. 
Вот Валерий зачитал повестку 
Дня:

— Самый главный и единствен
ный вопрос — Ленинский урок. 
Сегодня мы поговорим об экономии 
рабочего времени, каждый комсо
молец возьмет личные обязатель
ства, наметим, какие работы Ле
нина мы будем изучать. А сей
час — слово начальнику участка 
Анатолию Алексеевичу Таразано- 
ву. Он расскажет? нам о становле
нии дисциплины на участке, о ра
циональном использовании ми
нуты.

Нет, Валерий не ошибся, когда 
назвал выступление своего началь
ника участка не привычной уже 
формулировкой «О нарушении 
трудовой дисциплины», а именно—> 
о становлении ее и о рациональ
ном использовании минуты.

Дело в том, что Богословский 
алюминиевый завод коммунисти
ческого труда не знает тех бед, от 
которых страдают другие пред
приятия нашей области: здесь нет 
текучести кадров, высока дисцип
лина труда. Вот один только 
факт — из всей огромной комсо
мольской организации завода за 
1969 год и 8 месяцев этого года 
прогулы совершили всего 2 ком
сомольца.

Что касается участка выщела
чивания, то он сравнительно мо
лод — ему всего 5 лет, в то время 
как завод этой весной отметил 
свое 25-летие. В первые годы пос
ле его пуска одной из самых боль
ших неприятностей были довольно 
частые нарушения трудовой дис
циплины. Прогулы стали чуть ли 
не бедствием. И Анатолий Алек
сеевич привел цифры, которые са
ми за себя говорили. Пришлось 
заново перестраивать воспитатель
ную работу. И вскоре кривая про
гулов поползла вниз. Сейчас на 
участке нарушений давно уже нет.

Но значит ли это, что можно 
совсем успокоиться? Разве потеря 
лишних минут на «перекурива
ние», на долгое стояние в очереди 
в столовую — не нарушение?

Об этом хотел начальник участ
ка поговорить с комсомольцами. 
Что они думают?

Валерий Пластинин ответил во
просом на вопрос:

— А разве от нас одних это за
висит? Обедаем по графику. Кто- 
то из предыдущих задержался в 
столовой — уже очередь. А кому 
хочется долго стоять? Вот и сры
ваемся с работы раньше... Не иск
лючено, что первым в очереди на 
15 минут раньше могу оказаться я, 
он — все мы. Порядок в столовой 
надо навести...

А как его навести? И фильтров
щик Александр Голдин предложил:

— «Прожектор» бы направить 
туда да сфотографировать, как 
мы врываемся в столовую. Круп
ным планом показать. И не откла
дывать на неопределенный срок, 
а взять, например — понедель
ник...

Александра поддержали ребята, 
а он продолжал:

— Кстати, о «Комсомольском 
прожекторе». Работает он рывка
ми. Оперативности нет. Да и что, 
собственно, от него требовать? 
Отвечает за него один человек — 
Ильенко. Выбрали по принципу: 
хорошо рисует. Конечно, одна она 
не сможет везде успеть. В «про
жекторе» надо участвовать всем 
и листок выпускать каждый день.

Валерий подтвердил:
— Действительно, «КП» у нас 

выходит после того, как в комите
те «накрутят». Нужно, чтобы ли
сток «прожектора» выходил хотя 
бы один раз в 10 дней.

Разговор о рациональном исполь
зовании минуты вскоре расширил
ся, стали говорить о работе уча
стка вообще. И комсомольцы не
много удивились: оказывается, они 
очень плохо знают о том, как рабо
тают их товарищи. Каждый мог 
рассказать только о своем рабочем 
месте. И в общем-то все были со
гласны с аппаратчицей Таней 
Дружининой, когда она шутя вста
вила:

— Своя рубашка ближе к телу...
Ну, а если они все же увидят 

какое-то грубое нарушение, то 
пройдут мимо? Этот вопрос задали 
Тане. Она немного подумала и от
ветила:

— Нет не пройду... Скажу ма
стеру.

— И все?
— Да... Мастер знает, устра

нит...
Казалось бы, диалог случай

ный. И вряд ли стоит винить Та
ню за то, что она так делает, что 
не принимает личного участия 
в устранении неполадок, счи
тая, что это дело мастера. Навер
ное, так мог сказать и каждый из 
девяти комсомольцев, потому что 
неполадки случаются почти каж
дый день, и что это — проза рабо
чей жизни, один из случайных 
эпизодов, которыми заполнен день. 
И уж совсем нечасто задумается 
человек о том, сколько стоят эти 
случайные эпизоды государству.

Но задуматься об этом — зна
чит, сделать первый шаг, значит, 
подняться на ступеньку выше в 
своем сознании. Именно об этом 
вели речь комсомольцы в начале 
своего Ленинского урока.

А если серьезно задуматься о 
том, что такое социалистическое 
обязательство? В чем оно помога
ет тебе и государству? Вопрос 
простой, но как трудно на него 
ответить! Трудно потому, что при
нимают их зачастую формально: 
«Обязуюсь выполнить план на 
столько-то, содержать рабочее ме
сто в чистоте, порядке, участво
вать в общественной жизни, не 
нарушать дисциплину». Вот и на 
собрании, когда речь зашла об 
обязательствах, электрик Юрий 
Крылов немного удивленно произ
нес:

— Так ведь недавно брали уже...
Да, обязательства брали рабо

чие всего участка. Какие они? На 
комсомольское собрание принесли

эти аккуратно заполненные, кра
сивые листы. (Каждое — не более 
шести пунктов. Так положено, 
объяснили ребята). А когда стали 
разбирать подробно каждое обя
зательство, выяснилось, что 
половину пунктов можно без
болезненно выбросить, потому 
что они ни к чему не обя
зывают: план комсомольцы и так 
перевыполняют, в общественной 
жизни участвуют — почти у каж
дого есть поручение, рабочие места 
содержат в порядке, дисциплину 
не нарушают.

Не так уж легко взять обяза
тельство, которое бы наметило 
ступеньку роста и для самого ком
сомольца, и принесло бы пользу 
другим. Сказывалось недоверчи
вое отношение к ним. Наверное, не 
одна Таня Дружинина могла бы 
сказать:

— Вот уж сколько лет подряд 
беру обязательства — бороться за 
звание ударницы коммунистическо
го труда — выполняю их, перевы- и 
полняю. а никто и не вспомнит об ■ 
этом...

Поговорили о возможностях ком
сомольцев, и выяснилось, что каж
дый может что-то сделать полез
ное. И вот в протоколе собрания 
появились строчки: Александр 
Голдин — решил руководить лыж
ной секцией в подшефном детском 
клубе «Дружба» и отвечать за ре
гулярный выпуск листков «КП», 
электрик Александр Колесов — 
стал его помощником, слесарь-ре
монтник Валерий Пластинин — 
обязался подготовить одного моло
дого рабочего для вступления в 
комсомол, а недавно окончившая 
техникум Таня Дружинина про
должит занятия в самодеятельно
сти, примет участие в рационали
заторской работе.

Наметили ребята и план повы
шения общеобразовательного уров
ня: одни — продолжат учебу в 
ШРМ, другие — в техникуме, тре
тьи — на подготовительных кур
сах в УПИ. Все вместе комсомоль
цы решили изучать в этом году 
работы Ленина «Государство и 
революция» и «Как организовать 
соревнование?», а второй этап 
Ленинского зачета — сдать на «хо
рошо» и «отлично».

Заинтересованность... Заинтере
сованность не только в том, какую 
ты получишь в этот месяц зарпла
ту, но и в том, сколько ты дал 
государству, сколько сберег 
средств ему. И пусть здесь, на 
групповом собрании, ребята сказа
ли лишь первое слово о заинтере
сованности, задумались они о мно
гом. Сегодня они .предложили со 
своими замечаниями о беспорядках 
сразу же обращаться в «КП», завт
ра они поймут великое значение 
слов: забота о государстве. Ведь 
Ленинский зачет только начинает
ся. Заветы Ленина им еще пред
стоит выполнять...

Л. СОЛОМЕННА.
Краснотурышск.

Этим девчатам повезло: в самом начале своей трудовой 
биографии они пришли на отделку, пожалуй, самого краси
вого жилого массива, высотные дома которого раскинулись 
на улице Уральской в Пионерском поселке. Учащиеся 
ГПТУ № 68 Ира Иванова (слева) и Лена Рябочкина успеш
но проходят производственную практику.

А это новоселы района Дима Сапунов и Вова Гребен
щиков. Как видите, они вполне освоились здесь.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

от
^ГППАЮГД^/

гасоре. Состоялся обмен мне
ниями по различным пробле
мам международного моло
дежного движения, а также 
по вопросам отношений между 
советской и бурундийской мо-

ДЕЛЕГАЦИЯ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ В БУРУНДИ
БУЖУМБУРА. (ТАСС). По 

приглашению Центрального 
комитета революционной моло
дежи Рвагасоре в Бурунди на
ходилась делегация Комитета
молодежных организаций
СССР. Советская делегация 
имела встречи с генеральным 
секретарем и членами ЦК ре
волюционной молодежи Рва-

лодежью, дальнейшего укреп
ления их дружбы и сотрудни
чества. Обе стороны подчерк
нули важность единства дей
ствий прогрессивной молодежи 
всех стран в борьбе против 
империализма, колониализма и
неоколониализма, за 
светлое будущее 
ства.

мир и 
человече-

ПОБЕДА ОБЪЕДИНЕННОГО ФРОНТА
ДЕЛИ. Корр. ТАСС А. Обухов передает.
Объединенный фронт, возглавляемый Коммунистической 

партией Индии, и правящая партия Индийский националь
ный конгресс (ИНК), достигшие предвыборного соглашения, 
одержали победу на промежуточных выборах в законодатель
ное собрание штата Керала. /

Завоевав абсолютное большинство — 68 мест из 133 (по
ка объявлены результаты по 131 избирательному округу из 
133), они получили таким образом право на сформирование 
нового правительства Кералы.

Эта победа свидетельствует о том, что поддержанная ИНК 
платформа Объединенного фронта, предусматривающая ши
рокий круг мероприятий, направленных на дальнейшую ин
дустриализацию штата, завершение земельной реформы, 
ликвидацию безработицы и повышение благосостояния насе
ления, завоевала широкую популярность в Керале.

ТРУДЯЩИЕСЯ ВЕДУТ
ПАРИЖ. (ТАСС). Двадца

тичетырехчасовую забастов
ку — вторую в этом месяце —• 
проводят сегодня работники
трамвайных
одного из

парков Лилля — 
крупнейших про-

мышленных центров Франции. 
Они требуют
ботной платы 
ловий труда.

Протестуя

повышения зара- 
и улучшения ус-

против намечен-

ЗАКОНЧИЛСЯ КОНГРЕСС СОЦИОЛОГОВ ОДОБРЕНИЕ И ПОДДЕРЖКА
ВАРНА. Корр. ТАСС Д. Бочаров передает;
Здесь закончил свою работу VII Международный конгресс 

социологов. В течение 6 дней ученые многих стран в дело
вой обстановке рассмотрели важнейшие проблемы социоло
гической науки на современном этапе. Активное участие в 
дискуссиях, происходивших на пленарных заседаниях, в ис
следовательских комитетах, рабочих группах н за круглым 
столом, приняли участие представители социалистических 
стран, что способствовало благотворной работе форума со
циологов.

Состоялись выборы нового исполкома Международной ас
социации социологов. Президентом ассоциации избран про
фессор Р. Хилл (США), первым вице-президентом — про
фессор Ж. Ошавков (Болгария). В состав исполкома ассо
циации вошел известный советский социолог Г, В. Осипов.

БОНН, 19 сентября. (ТАСС). 
Демократическая обществен
ность ФРГ высказывается в 
поддержку договора между 
СССР и ФРГ. Председатель 
объединения западногерман
ских профсоюзов Феттер за
явил в Брауншвейге, что, как 
он твердо убежден, этот До
говор, если его осуществлению 
не помешают определенные 
силы в Западной Германии,

Немецкий союз мира опуб
ликовал в печати заявление, в 
котором подчеркивается, что 
Договор представляет собой 
«важный вклад в дело окон
чательного преодоления хо
лодной войны и ее последст
вий». Он создает предпосылки 
для сосуществования и со
трудничества всех европейских

явится «замечательным
ством для обеспечения
рядки 
ропе».

напряженности

сред- 
раз- 

Е«-

государств, 
ности для 
участия в 
совещании 
пасности»,

открывает возмож- 
«неограниченного 
общеевропейском 

по вопросам безо-

ных администрацией массовых 
увольнений, рабочие завода 
«Шарль э фис» в Гавре на об
щем собрании приняли реше
ние о проведении кратковре
менной забастовки.

Борьба французских трудя
щихся за свои права приносит 
плоды. После восьми дней 
борьбы рабочие предприятия 
компании «Рато» в Курнев до
бились увеличения заработной 
платы. Удовлетворено анало
гичное требование рабочих цел
люлозно-бумажной промыш
ленности юго-восточного райо- 

. на страны.

БОРЬБУ
ной компании Ренфе объявили 
забастовку, требуя сокращения 
продолжительности рабочей 
недели. Об этом сообщает кор
респондент агентства ЮПИ из 
Мадрида.

Около тысячи работников 
Мадридского метрополитена 
забаррикадировались 17 сен
тября в депо и находились там 
до тех пор, пока администра
ция не согласилась удовлетво
рить их требования о повыше
нии заработной платы.

ВЫБОРЫ В ШВЕЦИИ
СТОКГОЛЬМ. Корр. ТАСС 

Д. Ершов передает.
Проходившие 20 сентября 

парламентские выборы в но
вый однопалатный парламент 
Швеции — риксдаг ознамено
вались победой рабочих пар-
тий социал-демократиче-

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Около 
трех тысяч железнодорожни
ков испанской железнодорож-

БОНН. (ТАСС). Более 5000 
рабочих предприятия «Крупп- 
Хюттенверке АГ» в Бохуме 
начали забастовку, протестуя 
против намерения дирекции в 
рамках «мероприятий по ра
ционализации» закрыть один 
из цехов. Это означало бы по
терю работы для сотен трудя
щихся.

Организация Германской 
коммунистической партии на 
заводе распространила листов
ки, в которых отмечается, что 
осуществление мер по рациона
лизации повлекло бы за собой 
увольнение 4—5 тысяч трудя
щихся.

ской (СДПШ) и левой пар
тии — коммунисты (ЛПК|. По 
предварительным данным, эти 
партии будут располагать в 
новом риксдаге 183 мандата
ми из 350. Таким образом, 
расчеты буржуазных партий 
страны на завоевание боль
шинства в новом однопалат
ном риксдаге провалились.

Это означает, что нынешнее 
социал-демократическое пра
вительство, опираясь на под
держку ЛПК, получило воз
можность остаться у власти на
очередной парламентский
срок — 3 года. Это намерение 
правительства подтвердил пре
мьер-министр, председатель 
СДПШ Улоф Пальме.

АП 
’W ПОЛИСАМИ

ЦИФРЫ

ХЛЕБОРОБОВ
ИДЕТ ОБЛАСТНОЙ КОН
КУРС «ЛУЧШИЙ МОЛО
ДОЙ МЕХАНИЗАТОР 
ЖАТВЫ-70»

Стоило только установиться 
погожим дням, как с полей 
стали приходить вести одна 
радостнее другой. Эти вести— 
своеобразный барометр трудо
вого накала социалистического 
соревнования, разгоревшегося 
среди механизаторов, борю
щихся за право получить по
четное звание «Лучший моло
дой механизатор жатвы-70».

Чго ни пятидневка — каждый 
район узнает нового героя 
жатвы.

Сразу же после подведения 
итогов работники райкомов и 
горкомов ВЛКСМ вручают пе
реходящие вымпелы отличив
шемуся комбайнеру, экипажам 
агрегатов, занятых на уборке 
силосных культур, вспашке 
зяби; на досках показателей 
или просто на самом видном 
месте — у контор и правле
ний — тотчас же вспыхивают 
«молнии», чествующие трудо
вой подвиг механизаторов.

По результатам прошедшей 
недели, героем «Жатвы-70» в 
Камышловском районе стал 
член горкома ВЛКСМ двадцати
трехлетний комбайнер совхоза 
«Камышловский» Виктор Пар
фенов. Впрочем, его смело 
можно назвать героем не толь
ко своего района, но и всей 
нашей области: пока ни одно
му молодому механизатору 
еще не удалось убрать столь
ко хлеба, сколько убрал Вик
тор.

С начала жатвы комсомолец 
Парфенов скосил и подобрал 
валки с площади 245 гектаров 
и намолотил столько хлеба, что 
им с лихвой можно было бы 
загрузить целый автопоезд, со
стоящий из 111 автомашин гру
зоподъемностью в пять тонн. 
5560 центнеров — вот резуль
тат Парфенова.

Читателю, наверное, небе
зынтересно будет узнать имена 
комбайнеров, чьи результаты 
близки к парфеновским. На 
первом месте в своем районе 
и вторым по области идет Се
мен Самков, молодой комбай
нер из колхоза имени Чапаева 
Алапаевского района.

Красная цифра Семена — 
4500 центнеров.

Это герои жатвы. А как об
стоят дела у землепашцев и 
комбайнеров, занятых на убор
ке силосных культур?

На вспашке зяби лучшие ре
зультаты показал артинский 
пахарь Владимир Пономарев ' 
(совхоз «Сухановский»). На 
тракторе ДТ-74 с начала поле- ’ 
вых работ он вспахал 256 гек
таров. Только на 10 гектаров 
отстал от Владимира Анатолий 
Пашаев, механизатор совхоза 
«Барабинский». Арти могут 
гордиться своими тракториста
ми. Таких высоких показателей 
не добился еще ни один моло
дой механизатор области.

Комсомольске - молодежный 
агрегат Михаила Чебыкина и 
Григория Хайрутдинова с пло
щади 203 гектаров убрал 2 080 
тонн зеленой массы, идущей на 
силос. Целый тяжеловесный 
железнодорожный состав!

И эти парни — артинские. 
Очень «урожайный» район на 
рекорды.

Надежными помощниками 
хлеборобов всегда являются 
шоферы.

Добрая слава в Артинском 
районе идет о водителях мест
ной автобазы. В совхозе «Иск
ра» трудится комсомольско- 
молодежная бригада водите
лей, которой руководит двад
цатичетырехлетний шофер 
Анатолий Кетоз. Бригада, со
стоящая из одиннадцати чело- I 
век, с начала уборочной в 
этом совхозе перевезла тысячи 
тонн хлеба, картофеля, корне
плодов, силосной массы и сде
лала 66.900 тонна-километров. 
Лучших в области показателей 
добился комсомолец Алек
сандр Власов. Выработка его 
составила 14500 тонна-километ- 
ров. Это уже намного выше, 
чем обусловлено условиями 
областного конкурса молодых 
механизаторов. Итоги конкурса 
будут подведены после пер
вого октября. Мы узнаем по
бедителей среди комбайнеров, 
убирающих хлеб и силосные 
культуры, среди трактористов 
и шоферов.

Напомним, что молодые ме
ханизаторы, занявшие призо
вые места в каждой зоне (их 
две), будут представлены к на
граждению знаком ЦК ВЛКСМ 
«Золотой колос». Им будет 
вручена также путевка в меж
дународный молодежный ла
герь «Спутник».

Механизаторы, выполнившие 
условия областного конкурса, 
но не занявшие призовых мест, 
будут награждены Почетными 
грамотами обкома ВЛКСМ и 
получат путевки на ВДНХ.
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ГРАЧИ, ЭКСПЕДИЦИЯ
«ЗВОНКАЯ СТРОКА»

ПРИЛЕТАЙТЕ В ШКОЛЬНЫЕ АЛЛЕИ!
«...Уже сейчас дети под руководством своего учителя, с помощью некоторых 

указаний агрономов могут проделать ряд полезных, в смысле поднятия урожайности, 
работ: определить всхожесть семян, засоренность их. Провести протравливание 
семян, собирать золу, которая является хорошим удобрением. Почему не завести са
мой школе небольшое поле, где производить на маленьких делянках опыты по раз
ным способам посева (гнездовому и рядовому), попробовать дело с вымачиванием 
семян, исследовать, как влияют разные удобрения, хотя бы та же зола, бороться со 
всякими вредителями и т. д.? Я намечаю только небольшое количество таких работ. 
Когда мы спревимся с ними, агрономы дадут нам указания, как проводить другие 
улучшения.

Работу нужно вести дружно и весело, сообща, коллективно. Каждая школа дол
жна стараться отличиться перед другой. Давайте поэтому организуем перекличку 
между отдельными школами: что, мол, вы там сделали у себя? А мы сделали то-то и 
то-то! Перекликайтесь со шкалами соседними, перекликайтесь со школами дальними. 
Устроим соревнование, будем награждать высокой похвалой тех, кто сумеет в этой 
великой работе выдвинуться на первый план; будем созывать детские производ
ственные конференции школ в каждом районе, чтобы поделиться опытом.

Добиваясь урожая, учась на этой работе, мы вместе с тем покажем всему свету 
наше единение, нашу молодую силу, наше умение сообща преодолевать трудности.

Народный комиссар по просвещению 
А. ЛУНАЧАРСКИЙ».

Это строки из статьи, напечатан
ной в одном из номеров «Всходов 
коммуны» 20-х годов. Нам не уда
лось разыскать этот номер газеты, в 
архивах сохранилась только пожел
тевшая вырезка с горячими, взволно
ванными строками, под которыми сто
ит подпись первого наркома просве
щения Анатолия Васильевича Луна
чарского.

Мы вспомнили об этих строках из 
старой газеты, когда слушали недав
но выступления юннатов на 30-м обла
стном юннатском слете, когда видели, 
как умело, со знанием дела оформля
ют они выставку экспонатов. А слы
шали бы вы, как они профессиональ
но обмениваются опытом работы. Пря
мо настоящие лесники, агрономы, зоо
техники. Сколько умных опытов про
вели они по заданиям своих совхозов, 
лесничеств, по рекомендациям уче- 

1 ных! Давайте дадим им слово в нашей 
Экспедиции.
Оля КОЛМОГОРОВА, Тугулымская 
средняя школа № 1:

-ч- Пять лек тому назад я была пер
воклассницей. И наша школа—тоже 
была первоклассницей. Она выросла 
на пусть'ре.

А сегодня ее не узнать. У нас та
кие цветники! Кто пройдет мимо — 
залюбуется.

Но мы не цветниками гордимся: 
наши ребята по заданию совхоза «Ту- 
гулымский» прЬвели опыты над кар
тофелем сорта «лорх». Как влияет 
подкормка (мы работали с медным 
купоросом) на урожай?

С опытной делянки собрали уро
жай 310 центнеров с гектара, с конт
рольной—292 центнера. А в совхозе 
на полях урожай составил 170 цент
неров с га.

Мы доказали, что можно почти 
вдвое повысить урожай «лорха».

Десять сортов взяли под контроль 
юннаты белоярской средней школы 
№ 1, чтоб узнать, какой же из них 
лучше всего растет именно на зем
ле их совхоза. Победителями в этом 
необычном смотре вышли сорта «эп- 
рон», «Седов», «искра». Теперь сов
хоз будет точно знать, предпочтение 
какому картофелю отдавать весной.

А еще есть такой новый высокоуро
жайный сорт «столовый-19». Но раз 
новый — не очень-то достанешь се
мена.

Ребята артемовской восьмилетней 
школы № 1 все-таки раздобыли клуб
ни (прислали им из одного научно- 
исследовательского института), раз
множили их и передали совхозу.
Надя НЕХАЕВА, Порошинская сред
няя школа Камышловского района:

— Золотая осень. Улетают наши 
грачи. Почему наши?

Весной, когда было еще совсем хо
лодно, прилетели они в наш парк 
«Юность». Поселились пернатые во 
всех аллейках: в сосновой, в клено
вой, в сиреневой.

Может, и не обратили бы мы на 
них внимания. Только как-то утром 
идем через парк в школу — он пря
мо перед школой разбит, ему уже де
сять лет. Перед самой школой — два 
тополя. Прижались к ним грачи чер
ными комочками.

Мы их подобрали, отогрели.
Скоро уже подсчитывать пришлось 

наших новоселов: сто пернатых спа
сли мы и выпустили на волю.

Но многим грачам, видно, понра
вился наш парк «Юность»: в нем так 
хорошо, когда он цветет! Эти грачи 
так и жили там до осени.

Весной, в честь десятилетия шко
лы, мы будем закладывать новую ал
лею в парке: каждый год рождение 
школы отмечается посадкой аллен.

Пусть каждая школа станет са
дом! Пусть вокруг сел, городов вьет
ся зеленое кольцо дорог!

С таким призывом обратились уча
стники слета юннатов ко всем пионе
рам и школьникам.

План этих операций только еще го
товился, а уже артемовские ребята 
высадили вдоль шоссе 6300 кустов 
акации.

Уже превратили юннаты свою шко
лу № 2 г. Кушвы в яркий цветник. 
Да разве только кушвинских ребят 
можно назвать в числе инициаторов 
зеленых операций!

493 делегата на слете юннатов 
представляли 40 районов, 10 горо
дов, 105 школ. Попробуй всем пре
доставить слово! И если кому из ре
бят так и не удалось выступить на 
слете, поделиться своими радостями— 
напишите нам в пионерскую страни
цу «Всходы коммуны».

«Семнадцать ребят в герасимовском пионерском отряде. Нелегко в Ге
расимовне быть пионером. Темная и глухая это деревня. Под влиянием 
кулацкой агитации родители не пускают детей в пионерский отряд.

Жизнь и борьба Павлика Морозова, геройски погибшего от рук илас- 
Сового врага, зовет ребят на боевые дела. «Красный обоз», организованный 
отрядом, выйдет из Герасимовки в день годовщины гибели Павлина Мо
розова», «ВСХОДЫ КОММУНЫ», 3 СЕНТЯБРЯ 1933 ГОДА.

«ИСКРАя-УДА^НИЦА
Юннаты Байковской шко

лы Богдановичскою района 
выполняют задания колхоза 
имени Свердлова. Они про
водят опыты по овощному и 
полевому севообороту, выра
щивают* в парниках и тепли
цах рассаду.

На полях колхоза осо
бенно добрый урожай дает 
картофель сорта «искра», и 
в этом немалая заслуга 
школьников. Это они выпол
няют работы по размноже
нию клубней картофеля.

Саша Кобелев, Наташа 
Белова, Ира Косицына, Оля 
Воробьева — ударники юн
натского отряда.

Байновские ребята были 
участниками слета юннатов.

На снимке нашего фото
корреспондента А. Лысяко
ва —• стенд, оформленный 
байновцами.

ВЫВОДИМ цыплят
«У нас в школе есть инкубатор (инкубатором называется прибор для выпаривания кур). 

Он вмешает 150 штук яиц и обогревается керосиновой лампой. Яйца лежат на решетке, 
сквозь которую они нагреваются. Инкубатор выпаривает яйца в 25 дней. Когда цыплята вы
ведутся, то они попадают в другой ящик, на кошму. 

Инкубатор дал нам «Птицеводсоюз» в долг, я“"= ■ 
ники и положили их в инкубатор 13 апреля.

Яйца в инкубатор принесли сами шкопь- 
Скоро у нас выведутся свои цыплята».

«ВСХОДЫ КОММУНЫ», АПРЕЛЬ, 1930 ГОД.

Если бы сказочная машина времени 
могла перенести тех ребят в наши дни и 
поставить перед мерно гудящим «Универ
салом-45» — машиной по выведению цып
лят, то они, пожалуй, очень бы удивились 
и не поверили, что такое возможно на 
свете...

Давайте, ребята, и мы с вами проведем 
экскурсию на небольшую, но передовую 
Тугулымскую инкубаторно-птицеводческую 
станцию, а в экскурсоводы пригласим ди
ректора станции, человека опытного, много 
лет отдавшего птицеводству, Дмитрия Ива
новича Мухина...

Это Не так-то просто — вывести из яй
ца живого цыпленка. В птицесовхозе выби
раются самые лучшие, самые крупные яй
ца, полученные от породистых кур-несу
шек. Работницы осторожно упайовывают яй
ца в огромные ящики, набитые стружкой. 
Затем их грузят в рефрижератор — маши
ну-холодильник. Шофер выжимает сцепле
ние, машина осторожно трогается с места. 
Едет по дороге не спеша: ненароком яйца 
взболтаются, не будет тогда цыплят, а яй
ца пригодятся лишь для яичницы.

II вот ящики уже на месте, в одной из 
комнат инкубаторной станции. Но почему 
здесь так темно? Оказывается, здесь про
веряют качество яиц. Есть специальный 
прибор — эваскоп, через лампу которого 
яйца просвечиваются насквозь, как на рент- 

>.гене. Вот яйцо немного надтреснуто, у доу- 
уого кровяной желток — они откладывают
ся в сторону, из них не получатся цыпля
та. Остальные проверенные яйца отправ
ляются в следующий цех.

Здесь их плотно укладывают в решетча
тые деревянные лотки по 120—-130 штук 
в каждый. Затем лотки ставятся на специ
альную этажерку, подписываются. На эти
кетках проставляется номер партии яиц, 
дата заложения в инкубатор.

А вот и сам инкубатор «Универсал-45», 
занявший в помещении много места. И на
звание у него громкое. Слово «универсаль

ный» в переводе с латинского языка обоз
начает «всеобщий», разносторонний, вы
полняющий разнообразные функции.

Инкубатор заменяет целые тысячи мам- 
«клушек», выпуская за один только раз 
6300, 6400 желтых пушистых комочков!

Возьмите в руки карандаш и подсчитай
те, сколько будет в год, если инкубатор ра
ботает бесперебойно, выдавая через каж
дый 21 день новую партию!

Если бы собрать всех цыпушек вместе, 
то получилось бы большое «цыпленочное»
море...

А заботится о потомстве эта умная ма
шина, пожалуй, лучше, чем любая курица. 
Одни умные автоматы поддерживают в 
шкафах определенную температуру тепла 
и влажности, другие через каждый час по
ворачивают лотки с яйцами, расположен
ные на специальных барабанах. Мощные 
лопасти вентиляторов циркулируют влаж
ный теплый воздух, обдувают каждое яйцо.

Как работают автоматы, нам расскажут 
вот эти разноцветные лампочки на щите 
управления.

На двадцать первый день развития за
родышей яйца после неоднократных прове
рок помещаются в другой инкубатор —- 
выводной.

Одним словом, процесс выведения цып
лят даже в наше время требует от работ
ников инкубаторной станции бережливости, 
аккуратности, большого профессионально
го мастерства...

А в тридцатые годы в нашей стране не 
было могучих «Универсалов», даже на 
больших инкубаторных" станциях цыплят 
выводили с помощью керосиновых ламп, 
а сам инкубатор был размером с письмен
ный стол... Представляете себе, какой вы
держкой, терпением обладали юные птице
воды тех лет. Своим скромным трудом они 
помогали взрослым в трудное героическое
время второй пятилетки.

Тугулымский район.
В, БЕССОНОВ.

МАЛЕНЬКИЕ
ДРУЗЬЯ

В прошлом выпуске 
«Всходов коммуны» 
было дано задание пи
онерам Покровской 
сельской школы рас
сказать о шефской ра
боте, начало которой 
положили в селе По
кровское пионеры 
20-х годов.

С заданием справи
лись — рапортуют ны
нешние пионеры из 
села Покровское.

Среди малышей из сельско
го детского сада у нас много 
хороших и верных друзей. Вот 
уже два года, как постоянно 
приходим к ним в гости. Вы бы 
знали, как радуются они, когда 
увидят ребят в пионерских гал
стуках. Это значит, что сейчас 
будет что-то очень, очень ин
тересное.

И мы никогда не обманыва
ем ожиданий наших маленьких 
друзей. Наш школьный ку
кольный театр показал в дет
ском саду несколько спектак
лей. Особенно понравилась ма
лышам веселая история про 
Незнайку.

Приходим мы в детский сад 
для того, чтобы прочитать ре
бятам интересные книжки. Не
множко завидуют нам малыши, 
но ведь и они скоро пойдут в 
школу и научатся читать.

Многие из тех, кто был в 
подготовительной группе дет
ского сада, нынче впервые се
ли за парты. Мы встречались с 
ними перед началом учебного 
года, рассказали о нашей шко
ле и подарили каждому по 
красивому букварю.

Настоящие друзья всегда 
приходят на помощь. Когда 
детский сад переехал в новое 
помещение, нужно было мно
го новой мебели. И вот уже в 
школьной мастерской за дело 
взялись наши умельцы. 20 сто
лов и стульев, качели и множе
ство красивых игрушек — это 
был наш подарок на новоселье. 
Поработали старшие друзья 
малышей и на благоустройстве 
детсадовской территории.

Наша дружба с малышами 
крепнет с каждым днем. Те
перь наша задача найти тех, 
о ком была заметка в газете 
«Всходы коммуны». Такой по
иск мы уже начали. Этим лю
дям мы можем рапортовать— 
ваши традиции шефской рабо
ты с малышами мы достойно 
продолжаем.

Вера КАДОЧНИКОВА, 
ученица 4-го класса 
Покровской школы.

Каменский район.

ЦВЕТ НАШИХ
ФЛАГОВ
Это сейчас у нас красный 

цвет — торжественный, звон
кий, праздничный. И еще — 
самый яркий, самый главный 
в мире, потому что нет на 
свете человека, который не 
знал бы красного цвета на
ших флагов.

Но было когда-то: тревож
ный, зовущий, беспокойный 
цвет красных полотнищ. Зна
ли люди: цвет знамен моло
дой Советской власти — са
мый справедливый, самый 
смелый. Поэтому и ненавиде
ли его враги. Не было для них 
спасения: Красная Армия,
красные командиры, красное 
оружие. Не на что было на
деяться белым генералам и 
черным от злобы и ненависти 
буржуям: крепла Советская 
страна и вспыхивали то тут, 
то там яркие галстуки юных 
пионеров.

Он бывал и другим — этот 
наш цвет: горьким, болью уда
ряющим в сердца. Таким, как 
капли крови пионера Павли
ка Морозова, рассыпавшиеся 
по сентябрьской зеленой тра
ве. Погиб Павлик. Одним 
пионером меньше стало в 
глухой уральской деревне Ге- 
расимовке. Краснели тревож
но и ярко гроздья рябины в 
герасимовских палисадниках. 
Дерзко и упрямо носили свои 
сатиновые галстуки друзья 
Павлика. Многим тогда еще не 
давал покоя цвет этих галсту
ков. Красный цвет...

И тогда пошел из Гераси
мовки в первую годовщину 
гибели Павлика Морозова 
«красный обоз». Будет у госу
дарства зерно. Будет хлеб. 
Семнадцать пионеров Гераси
мовки знали, что думать и 
беспокоиться об этом должны 
и они. Они были верны крас
ному цвету своих галстуков и 
звонкому, на всю страну про
звучавшему имени Павлика 
Морозова. Поэтому и обоз с 
зерном, собранным пионера
ми, назывался «красным». О 
нем писала 37 лет назад наша 
пионерская газета «Всходы 
коммуны». Еще один «красный 
обоз» прошел по Герасимовке 
совсем недавно — на днях.

НЕОБЫЧНАЯ 
ЛИНЕЙКА

Пионерская линейка, выст
роившаяся в этот день на по
лянке возле школы, выглядит 
действительно не очень обыч
но. Стоят в строю ребята, 
одетые совсем не торжествен-

ОПЕРАЦИЯ
„КРАСНЫЙ ОБОЗ“

но, по-рабочему. Но галстуки 
у герасимовских пионеров 
краснеют так же, как у ребят 
по всей стране. И горн, хоть 
и единственный, звучит так же 
звонко, и барабанщик так же 
старательно отбивает дробь, 
как на самой торжественной 
линейке.

— Знамя внести! — коман
дует председатель совета 
дружины Вера Антипенко. И 
взлетели руки в пионерском 
салюте.

— Ребята, сегодня с поля, 
на котором мы будем рабо
тать, пойдет наш «красный 
обоз», — начинает серьезный 
разговор с дружиной пионер
вожатая Любовь Васильевна 
Окорочкова. Притихли ребята, 
подтянулись. А за ними, вплот
ную, словно еще один строй, 
стоят ведра, без которых на 
картофельном поле делать не
чего.

— Дружина, напра-во! Зна
мя вперед! Шагом марш!

Вскинул свой горн веселый 
горнист Вова Книга. Дрогнула 
и двинулась колонна гераси
мовских пионеров. По всей 
деревне, по опушке леса, 
вдоль поля шла дружина: 50 
мальчишек и девчонок. А впе
реди — их развернутое знамя. 
А потом рассыпались по ог
ромному полю маленькие 
красные блики — пионерские 
галстуки. Без галстука сегодня 
не было никого.

ЗНАМЯ
У ОПУШКИ

Операция «Красный обоз» 
началась. Об этом, словно 
специально, объявил звонкий, 
веселый голос одного из чет
вероклассников:

— Наша машина пришла!

«Наша машина» была не
обычно нарядной: флажки, 
над кабиной — полотнище 
транспаранта, вдоль борта — 
лозунг: «Принимай, страна,
пионерский «красный обоз!». 
Если приглядеться — буква 
«з» не очень ровная. Семи
классница Люба даже плакала 
из-за нее: никак не выходила 
эта упрямая буква. Но это 
если приглядеться... А в об
щем все получилось здорово. 
Издалека было заметно эту 
машину. На ней и должны бы
ли отправлять ребята свой 
«красный обоз». А тридцать 
семь лет назад такие же ре
бята украшали флагами под
воды...

Работать герасимовские 
школьники умеют, потому что 
в небольшой их деревне не 
обойтись без помощи ребят. 
Но в этот день не переставали 
удивляться взрослые:

— Они же прямо не разги
баются!

Через некоторое время уже 
определились передовики: 
четвертый класс.

— Им чего, они маленькие, 
ползут, как букашки, — сер
дито поглядывали в сторону 
лидеров ребята постарше. А 
четвероклассникам было не до 
слов: нечего время терять. 
Весело поглядывали на отста
ющих Коля Прокопенко и Ка
тя Ремезова. Деловито гро
мыхали ведрами где-то на се
редине поля девочки в розо
вых кофтах.

— Эй, три Гали и одна Ва
ля! — окликнула их на ходу 
пионервожатая, — у вас уже 
сколько ведер собрано?

И, услышав их ответ, еще 
яростней стали работать от
стающие шестиклассники. Так 
и слышалось весь день над 
полем:

— У меня тридцатое ведро!
— А у нас пятьдесят вось

мое!
— Четвертый класс все еще 

впереди...
— Эй, восьмой, догоняйте!
Яркое, обогнавшее все тучи 

солнце, звонкие голоса, изма
занные лица. Хоть и весело ра
ботали ребята, хоть и стара
лись шутить и смеяться, — 
все равно день был трудный. 
Уходила с поля и снова воз
вращалась яркая, расцвечен
ная лозунгами «пионерская» 
машина. Притих обычно весе
лый и общительный семи
классник Коля Байдаков, не 
так быстро стали продвигаться 
по полосе четвероклассники. 
А когда понадобилось подать 
сигнал о конце работы, дули 
в горн чуть ли не все маль
чишки: так устали, что никак 
не получалось.

А у опушки леса уже ждало 
ребят их пионерское знамя. 
Дружина выстроилась прямо 
на поле. Здесь легче было под
водить итоги операции «Крас
ный обоз»: все на виду, уходят 
вдаль, к лесу, пройденные ре
бятами картофельные рядки. 
Чуть в сторонке стоит машина, ( 
которая повезет собранную 
ребятами картошку прямо в 
Тавду. Выстроились ребята — 
усталые, чумазые, шумные. Ко
ля Саков, Галя Книга, Наташа 
Корнеева, Вася Курбачев... Вро
де и немного пионеров в гера
симовской дружине, а строй на 
поле выглядит необычно и вну
шительно.

— От пионеров дружины 
имени Павлика Морозова при
нят пионерский «красный обоз» 
с картофелем в количестве де
сяти тонн, — такой официаль
ный документ вручил предсе
дателю совета дружины кол
хозный бригадир.

Захлопали ребята — и засме
ялись. От их ладоней подня
лась над строем густая пыль, 
свидетельство того, как честно 
и старательно они сегодня ра
ботали.

И. МЕЗЕНЦЕВА.
д. Герасимовна
Тавдинского района.

— Дрессировщик Кирил
лов с собакой Грэй к обла
стным состязаниям по об
щему курсу готов!

Зрители, собравшиеся на 
стадионе «Локомотив», по
дошли поближе к канату, 
чтоб увидеть этого звонко
голосого дрессировщика 
Кириллова.

А двенадцатилетний маль
чишка уверенно отдавал 
команды своему Грэю, и тот 
понимал его с полуслова.

Аппортировка, работа на 
снарядах — все выполнено 
на «отлично».

Первоуральский школьник 
Алеша Кириллов стал побе
дителем осенних областных 
состязаний по служебному 
собаководству.

Жетон первой степени и 
приз областного клуба слу
жебного собаководства — 
награды Алеше и его вер
ному другу Грэю.

С. КАРАЕВ.
Снимок Т. Качевской.

В хоккей играют
настоящие мальчишки

— Я занимался во многих 
секциях. В 1967 году пришел в 
школу «Юный спартаковец», и 
хоккей увлек меня по-настоя
щему, — говорит Володя Хла- 
мов, чемпион города. — Хоккей 
помогает учиться, дисциплини
рует. Приходится очень четко 
организовывать свой рабочий 
день, а то времени ни на что не 
хватит. Скоро первенство Со
ветского Союза среди юно
шей — тренируемся каждый 
день.

После пробежки по ал
леям парка имени Энгельса, 
около которого находится 
«Юный спартаковец», размин
ка, а потом ребята играют в 
баскетбол. Острая, темпера
ментная, с силовыми приемами 
игра требует полной отдачи 
сил. Через две минуты проис
ходит замена игроков.

Тренер Сергей Васильевич 
Уфимцев внимательно следит 
за игрой своих питомцев. «Мо
лодец!» — вот высшая похва

ла тренера, а заслужить ее не
легко.

Лето команда провела в 
спортивном лагере. Физический 
труд входил в программу тре
нировок — ребята распилили, 
раскололи и уложили 260 кубо
метров дров для яслей и дет
ских садов. Вернувшись в 
Свердловск, ребята стали по
могать соседней школе № 94 
оборудовать Стадион. Каждый 
день перед тренировкой они 
берут лопату и работают 30 ми
нут.

Труд. Это слово хорошо 
знакомо юным хоккеистам.

— Умение трудиться — вот 
что самое главное для хоккеи
ста! — говорит Лев Павлович 
Мишин, директор «Юного спар
таковца».

В напряженном Труде рож
дается мастерство, он приносит 
радость. Наверное, поэтому на 
эмблеме школы слова: «Наша 
радость — хоккей!».

Н. БЕЗБОРОДОВ.

Мускул свой, дыханье и тело тре
нируй с пользой для военного дела!

РАСТУТ
ЗАЩИТНИКИ
СТРАНЫ

«Зарница» — игра не одного дня. К ней нужно го
товиться. И вот в свердловской школе № 1 имени Герма
на Быкова с 1 сентября начинается подготовка к игре.

...Гимнастические скамейки —линии огня. На щитах 
мишени. Спортивный зал превратился в стрельбище. 
Мальчишка прищурил глаз, мушкой пневматической вин
товки ищет «десятку». Выстрел...

Так у пионеров школы проходят занятия стрелковой 
секции.

Одним из подготовительных мероприятий к военно-пат
риотической игре является «Турнир военных знаний». По
бедителем выходит тот, кто хорошо знает историю Совет
ской Армии. Но знать мало, нужно уметь. Уметь метко 
стрелять. Метать гранату дальше всех. Нужно выйти впе
ред в военно-спортивной гонке на лыжах. А 23 февраля 
ребята собираются на «огонек», чтобы решить, кто луч
ший. На эти «огоньки» к школьникам приходят бойцы 
Красной Армии, в гражданскую защищавшие Урал от бе
логвардейцев, офицеры, водившие солдат в атаку против 
фашистов, воины Н-ской военной части, школьные шефы. 
Встречаются четыре поколения. Школьники, будущие во
ины, докладывают гостям о том, чему научились. А гости 
вспоминают дни службы.

Есть у ребят учитель Леонид Иванович Шахов. Он — 
историк и ребячий кумир. Шутка ли, майор запаса, артил
лерист. В войну на Ленинградском фронте дрался с фа
шистами, прорывал блокаду.

— В секции у нас каждый год человек по тридцать за
нимается, — сказал Леонид Иванович. — Жаль, тира 
своего нет, приходится в гости в школу № 74 ходить. Там 
ребята из мелкокалиберной винтовки стреляют.

Ребятам школы № 1 можно позавидовать — им не при
ходится выпиливать из досочки автоматы и пистолеты. 
Они учатся стрелять метко, по-снайперски. Они растут за
щитниками страны.

В. ФИЛАТЬЕВ.
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«Ритм-бале т»
0 ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ХОРЕОГРАФИЧЕСКОГО

Хореографический ансамбль Омской филармонии 
«Ритм-балет» один из самых молодых в нашей стране. 
Ему всего лишь четыре года. Само название его говорит 
о современной направленности этого коллектива. В ан
самбле двадцать два молодых артиста балета, недавних 
выпускника хореографических училищ Перми, Москвы, 
Киева, Ленинграда, Одессы. В основе исполняемых ими 
танцев лежит народный хореографический фольклор и со
ветская классика.

Несмотря на молодость коллектива, артисты балета 
Приобрели уже творческую зрелость и популярность у по
клонников современной хореографии. С гастрольными 
Концертами «Ритм-балет» побывал во Франции, Мексике, 
странах Латинской Америки. Они выступали перед труже
никами Крайнего Севера и Казахстана.

Сейчас коллектив ансамбля находится с гастрольными 
концертами в Свердловской области.

В. ДОЛГАНИН.
Снимки автора.

в СИМПАТИИ

■ОСПОДИНА 

ДЕ ЙОНГА 

ВЫЗЫВАЮТ

АНТИПАТИЮ

М ЛЕГЕНДЫ

О «БЕДНЫХ 

КАПИТАЛИСТАХ»

ИЗ СОЛДАТЫ-НЕГРЫ

ЖДУТ СУДА

Неделя 
советской 
книги 
в Намюре
В бельгийском городе Намю

ре проходит «Неделя советской 
книги». Это не первая встреча 
намюрцев с произведениями со
ветских авторов, изданными на 
французском языке. Около года 
назад здесь проводилось такое 
же мероприятие, организован
ное брюссельской библиотекой 
«Де монд антьер» и ее филиа
лом в Намюре при содействии 
местной федерации Компартии 
Бельгии. Его успех позволил 
устроителям организовать в 
этом году вторую «Неделю».

В просторном зале городской 
биржи расположены стенды с 
произведениями советских пи
сателей, ученых. Здесь пред
ставлены книги по искусству, 
учебники, различные Туристские 
проспекты. Центральное место 
экспозиции занимают труды 
основателя Советского государ
ства В. И. Ленина.

Посетители с интересом зна
комятся с экспозицией, рас
спрашивают об издательском 
деле в СССР, удивляются ог
ромным тиражам. Но знакомст
во с Советским Союзом не за
канчивается осмотром книжной 
продукции. Здесь же, в зале, 
представлены товары широко
го потребления, производимые 
в нашей стране.

Один из руководителей мест
ной оргнизации Коммунистиче
ской партии Бельгии товарищ 
Лануа подчеркнул, что в этом 
году прогрессивное человечест
во отмечает столетие со дня 
рождения великого вождя ми
рового пролетариата В. И. Ле
нина. Естественно, вторая «Не
деля советской книги» посвя
щена этому знаменательному 
событию. В рамках «Недели» 
будут проведены лекции об 
учении Ленина по национально
му вопросу, об экономической 
теории ленинизма и другие ме
роприятия, связанные с ленин
ской датой.

В. НЕДБАЕВ, 
соб. корр. АПН.

Брюссель.

ПРОХОДИВШИЙ недавно в 
Москве Всемирный кон

гресс историков собрал пред
ставителей многих стран. При
был на него и некий профессор 
Луи де Йонг, сотрудник коро
левского института военной до
кументации Нидерландов, из
вестный у себя дома главным 
образом как автор серии, мяг
ко выражаясь, довольно спор
ных, а то и просто фальсифи
каторских работ по второй ми
ровой войне. Однако в послед- 
ние_ месяцы известность 
де Йонга вышла далеко за пре
делы маленькой Голландии. 
О нем узнали во многих стра
нах, входящих в блок НАТО. 
В чем же причина «популярно
сти» профессора?

Еще в июне министры обо
роны стран—участниц НАТО 
на сессии в Брюсселе решили 
составить проект «нового рас
пределения расходов», вдохно
вителями которого выступили 
представители США. Проект 
предусматривает сокращение 
доли американского участия в 
европейских расходах НАТО и 
увеличения расходов странами 
Западной Европы. Следует за
метить, что под предлогом 
усиления «обороны» военные 
бюджеты многих западноевро
пейских государств и до этого 
росли быстрыми темпами. На 
сей раз, чтобы обмануть обще
ственность, стратеги НАТО ре
шили прибегнуть к тактическим 
хитростям. Определенные за
падноевропейские политики 
решили поддержать американ
скую инициативу.

Тон, как это уже случалось 
не раз, задали руководящие 
круги Нидерландов. Но гол
ландский министр обороны 
Виллем ден Тоом не забыл тех 
трудностей, с которыми ему 
и другим сторонникам милита
ристского курса пришлось 
столкнуться два года назад, 
«выколачивая» дополнительные 
ассигнования на военные цели.

* 1 гульден=25 копейкам.

ИЗБИРАТЕЛЬ

ПРОЯВЛЯЕТ 

РАВНОДУШИЕ
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тают в Перу совет- V' v » 11 1 V Л* ■■ М2 
ский полевой госпиталь и ме-

дицинский молодежный от
ряд, прибывшие в эту страну 
для оказания помощи постра
давшим от разрушительного 
землетрясения. Советские 
специалисты проводят слож
ные операции, ведут профи
лактический осмотр, делают 
прививки жителям самых от
даленных населенных пунк
тов долины Кальехон-де- 
Уайлас, которая больше все
го пострадала от стихийного 
бедствия. За это время меди
цинскую помощь от совет
ских врачей получили свыше 
20 тысяч перуанцев.

В тесном контакте с гос
питалем и молодыми добро
вольцами действует группа 
советских летчиков. На вер
толетах МИ-8 они достав
ляют больных из труднодо
ступных горных районов в 
госпиталь.

На снимке: у совет
ского полевого госпиталя.

Снимок Е. Елыпова. 
Фотохроника ТАСС.

0 Первая книжка поэтаОТКРЫТИЕ' КРАСОТЫ
Шатаюсь я по Шарташу
Под шумными деревьями.
А после красками пишу 
Лодчонку и деревню.
Свердловск, его окрестности 

запомнились Геннадию Крав
цову надолго: он жил в нашем 
городе много лет, здесь окон
чил институт, стал архитекто
ром. По его проектам строи
лись здания, он работал над 
интерьером ресторана «Мала
хит».

В столице Урала Геннадий 
впервые по-настоящему при
общился к поэзии. Мне пом
нятся «Вечера творчества», где 
его стихи принимались не ме
нее восторженно, чем строки 
уже известных сейчас поэтов 
В. Дагурова, Г. Дробиза.

Кравцову можно позавидо
вать: в его творчестве очень

дружно соседствуют три музы. 
Он — архитектор, художник и 
поэт. Во всех этих областях 
человеческой деятельности на
личествует то, с чего начинает
ся в людях любовь к прекрас
ному, рождается эстетический 
вкус.

Разве это не открытие кра
соты, когда вдруг узнаешь, что 
можно «послушать пламя, как 
оркестр»? В первой книге сти
хов молодого поэта много та
ких открытий...*

Художник пришел на места 
прежних боев, чтоб вспомнить, 
рассказать нынешним молодым 
о войне («Время»). Художник и 
поэт вместе увидели, как кри
чит холст. Он наполнил мирный 
пейзаж грохочущими взрыва
ми. И эта картина, и строки о

ней написаны талантливо, про
чувствованно.

Не все, что видит и знает, 
вкладывает Г. Кравцов в свои 
стихи. Он умело, вдумчиво от
бирает. Например, в «Любуш
киной избе» ему, как архитек-
тору, можно было много гово
рить о красоте избушки, по
строенной талантливыми на
родными умельцами. Но об 
этом только одна «архитектур
ная» строка, остальное — поэ
зия.

Ее срубили мастерски, 
украсили резьбой, 

И клены, точно мальчики, 
за нею шли гурьбой.

Строгий отбор жизненных 
впечатлений позволяет Генна
дию лепить поэтические обра
зы двумя-тремя словами, на

ГОЛЛАНДСКИЕ
АДВОКАТЫ НАТО
Тогда увеличить военный бюд
жет страны на 225 миллионов 
гульденов* удалось с большим 
трудом. Учитывая это, нынеш- 

.няя кампания по увеличению 
бюджета голландского мини
стерства обороны была начата 
по всем правилам военного 
искусства. Для начала на сцену 
был выпущен уже упомянутый 
профессор Луи де Йонг. Высту
пая на собрании бывших узни
ков фашистских концлагерей, 
он заявил, что голландская ар
мия сегодня недостаточно дее
способна, и ее состояние ма
ло отличается от того, в каком 
она была в мае 1940 г., непос
редственно перед оккупацией 
страны гитлеровцами. Наряду 
с другими причинами такого 
положения он отметил и «не
достаточность военных ассиг
нований».

Заявление ученого мужа бы
ло немедленно подхвачено по
борниками роста вооружений 
НАТО. Рупор реакционных кру
гов Голландии газета «Де Те
леграф» тут же сообщила, что 
ракетные и авиационные базы, 
расположенные на территории 
страны, якобы не защищены, 
снаряжение устарело и вооб
ще состояние армии «жалкое». 
А для большей убедительности 
газета сослалась на неких бе
зымянных «специалистов в об
ласти финансов и обороны». 
Эти специалисты будто бы 
установили, что в ближайшие 
4—5 лет Голландии необходимо 
произвести дополнительные 
расходы на оборону минимум 
в 1 миллиард гульденов.

Это стало главной темой пар
ламентских дебатов последних 
месяцев.

В чаду милитаристского уга

• В Соединенных Штатах развернулась широкая кампания 
накануне предстоящих 3 ноября выборов в конгресс. В этот 
день будут переизбираться все 435 депутатов палаты пред
ставителей и 35 из 100 членов сената. Кроме того, в 35 из 
50 штатов будут переизбраны губернаторы, а в 45 штатах— 
члены законодательных собраний.

Несмотря на большое политическое значение выборов, 
широкие круги американских избирателей проявляют к 
нему полное равнодушие.

ЛОНДОН. (ТАСС). Поли- 
тический комитет коопера
тивного общества Лондона 
приветствует заключение 
Договора между СССР и 
ФРГ.

Комитет обратился к пра

МЕДИКИ В ПЕРУ

ра остались незамеченными те 
высказывания прессы и полити
ческих деятелей, в которых 
реалистично оценивалась об
становка как в самой Голлан
дии, так и на континенте в 
целом. А среди них были за
явления, заслуживающие вни
мания. Взять хотя бы интервью 
газете «Хет Пароол» американ
ского профессора Ганса Мор- 
гентау, находившегося в это 
время в Голландии. Препода
ющий политические науки в 
университетах Чикаго и Нью- 
Йорка, Моргентау заявил: «За 
последние 25 лет безопасность 
в Европе еще никогда не была 
столь обеспечена, как в настоя
щее время. Положение здесь 
очень прочное. Именно такая 
политическая прочность жела
тельна всем державам».

Как ни расценивать положе
ние дел на европейском конти
ненте, нельзя не признать, что 
есть все основания считать, 
что безопасность в Европе мо
жет быть достигнута. Недавние 
переговоры в Москве между 
правительствами СССР и ФРГ 
показали: при желании и трез
вом подходе даже к сложным 
проблемам может быть найде
на база для улучшения межго
сударственных отношений и 
смягчения международной об
становки.

Кстати, еще раз о де Йонге. 
Будучи в Москве на конгрессе, 
профессор призывал «...конт
ролировать свои симпатии и 
антипатии». Ну что же, симпа
тии господина де Йонга и его 
хозяев нам известны. У нас они 
могут вызвать лишь антипа
тию. Б НЕТРЕБСКИЙ.

(АПН). 

полнять стихотворную форму 
ярким, красочным содержа
нием.

Первый сборник поэта мно
гопланов. Это, пожалуй, отри
цательно сказывается на цело
стности его восприятия. Есть 
надуманные темы, есть неуве
ренные, как бы надозеденные 
до конца стихи. Впрочем, не
уверенность в первых шагах 
бывает оправдана. Главное же 
в книге можно определить 
словами самого поэта:

Под рев моторов, 
где-то к ночи,

В последней тяжести сплеча 
Осознавалось:

сколько мощи 
в нас,

неуверенных подчас!
Робость со временем прой

дет, а поэтический опыт у 
Кравцова будет расти. Ибо 
художник он искренний и мно
гообещающий.

В. БЕЛОУСОВ.

* Г. Кравцов. Зеленый квад
рат. 1970.

РАСИЗМ В АРМИИ США
Корреспондент английской газеты «Гардиан» передал из Бон

на, что в американских частях, расположенных в Западной 
Германии, резко усилилась расовая нетерпимость.

По мнению американских офицеров, дискриминация негров 
в армии обострилась два года назад в Южном Вьетнаме, а за
тем приобрела большие масштабы и в военных формированиях 
США в Европе. В чем причина? Известно, что солдаты-негры 
несут непропорционально больше потерь, чем их белые сооте
чественники на фронтах Южного Вьетнама. И не удивительно: 
солдатам с черной кожей по велению белого командования 
гораздо чаще предоставляется «привилегия» отправляться на 
передовую и погибать. Солдаты-негры начали в 1968 году ор
ганизовываться, чтобы защитить себя от подобных «приви
легий».

Корреспондент «Гардиан» пишет: «Солдаты-негры и офице
ры чувствуют себя на службе очень неуютно...» В частности, 
они жаловались на преследования со стороны военных трибу
налов. Один из офицеров 5-го армейского корпуса во Франк
фурт е-на-Майне подтвердил корреспонденту «Гардиан», что 
специальный военный лагерь в Мангейме полон солдат-негров, 
ждущих суда. Н. ОЛЕХОВ,

Лондон. корр. АПН.

КАК БОГАТЫ
БОГАЧИ
В АВСТРИИ?

Австрийские капиталисты 
и послушная им печать лю
бят рассуждать о стирании 
граней, о нивелировании ма
териального положения раз
личных слоев населения Ав
стрийской Республики и даже 
о... «бедности» отдельных 
предпринимателей.

Только что вышедший в 
свет сборник «Статистиче
ские сведения» содержит 
любопытные данные, проли
вающие свет на подлинное 
распределение материальных 
благ в нынешней Австрии.

Согласно данным сборни

ка, группа предпринимателей 
с имуществом, оцениваемым 
в 5 миллионов шиллингов и 
более, составила всего 1,6 
процента всех лиц, облагае
мых налогом. Однако в их 
руках сосредоточено 60 про
центов всего облагаемого на
логом имущества в Австрии. 
Немногим более шестисот 
людей владеют примерно по
ловиной всех ценностей в 
стране.

Следовательно, официаль
ная статистика свидетельст
вует, сколь узок круг лиц, 
которые обладают основной 
частью австрийского нацио
нального богатства и сколь 
велика концентрация капита
ла в стране. Насколько же 
лживы разговоры о «бедных» 
капиталистах?

Р. КРЕСТЬЯНИНОВ, 
соб. корр. АПН. 

Вена.

ПАРК «ВРЕМЕНА ГОДА»
БУХАРЕСТ. (Корр. АПН). Этот необычный парк разбили 

жители Клужа на окраине своего города, где находится боль
шой холм «Феляка». Умело используя рельеф местности, не
пригодный для разведения фруктового сада или под посевы, 
они высадили здесь на площади в 35 гектаров пихту, сосну, 
ель, а также красный и скальный дуб, платан, ясень, амери
канский клен.

Участки, занятые деревьями хвойных пород и лиственными, 
чередуются в определенном порядке: прогулявшись по парку, 
вы за короткое время как бы побываете в лесу весной, летом, 
осенью и зимой. Клужане так и назвали его—«Времена года».

ВАЖНЫЙ ШАГ НА БЛАГО МИРА
вительству с настоятельным 
призывом признать Герман
скую Демократическую Рес
публику и поддержать ини
циативу социалистических 
стран в деле созыва общеев
ропейского совещания.

НА ДОРОГАХ
«Войска НАТО не могут га

рантировать безопасность на
шего населения. Напротив, 
расположение и транспортиров
ка атомного оружия, которым 
оснащены войска НАТО в За
падной Германии, в высшей 
степени опасны для населе
ния», — заявил в послании ми
нистру внутренних дел земли 
Северный Рейн-Вестфалия 
президиум Германской комму
нистической партии.

Это послание направлено в 
связи с тем, что на трассе Ка
мен— Леверкузен при перевоз
ке атомных снарядов чуть было 
не разыгралась Трагедия. Транс
портные средства, в которых 
перевозились снаряды, по не
известным причинам стали рас
ползаться, и смертоносный 
груз угрожал обрушиться на 
мостовую. Взрыва, который 

при ЭТОМ МОГ бы произойти, бы
ло бы вполне достаточно, что
бы города Хаген, Вестхофен и 
Дортмунд превратились в атом
ную пустыню.

Население страны все энер
гичнее требует избавить его от 
ядерной опасности. И первым 
шагом на этом пути было бы 
запрещение всякого перемеще
ния опасного груза по дорогам 
ФРГ. Н. СТОЖАРОВА.

(АПН).

(Продолжение.
Начало в № 167).

— Приказ выехать я по
лучила неожиданно. К моему 
удивлению, мне приказали 
поехать не в Польшу, а в 
Швейцарию, в Женеву, где 
я явилась по указанному 
мне адресу. После одноднев
ной остановки уже в качест
ве Моники Леклерк я ехала 
в Польшу на собственной ав
томашине. Через неделю я 
остановилась в Варшаве, в 
«Гранд-отеле». Номер был 
заказан. В соответствии с 
инструкцией, в Варшаве я 
должна была получить даль
нейшие указания от челове
ка, который принесет мне 
половину автобусного билета 
из Женевы.

— Ловко, но не ново.
— Однако, трудно разоб

лачить,— улыбнулась агент
ка, — и легко оправдаться. 
Тем более, если человек 
приехал в Польшу непосред
ственно из Женевы. Ожидая 
момента связи, я изображала 
богатую туристку: осматри
вала Варшаву и слегка 
флиртовала со случайными 
знакомыми. Еще в Женеве 
приказали мне, сорить день
гами и не скромничать в 
спиртном. Пару дней спустя 
появился ожидаемый посла
нец. Он велел ехать во Вро
цлав, остановиться в гости
нице «Монополь» и продол
жать играть роль богатой 
туристки. Конечно, я все 
время притворялась, что не 
понимаю по-польски. Забыла 
сказать, что была я немного 
загримирована. Переменила 
цвет волос и крепко «поста
рела». По паспорту мне бы
ло около пятидесяти лет.

— Есть у нас этот паспорт 
и ваш снимок.

— Я догадалась сразу, 
когда вы сказали, что Мони
ка Леклерк тоще не настоя
щая фамилия. Во Вроцлаве 
я была два дня. Снова по
явился мой польский «гид» 
н велел, чтобы вечером я 
устроила прощальную по
пойку, так как завтра утром 
уезжаю из Польши через 
Кудову. Я выехала. В услов
ленном месте в лесу, на по
вороте дороги, мои сообщни
ки ждали меня. Они быстро 
усадили за руль тело какой- 
то мертвой женщины и всю 
машину облили бензином.

— Чудовищно, — скри
вился майор.

— Не знаю, кто была эта 
женщина. Я не заметила на 
ней признаков насильствен
ной смерти. Состояние ее те
ла свидетельствовало о том, 
что она была мертва уже 
несколько дней. Между про
чим, один из наших сказал, 
что труп украли с какого-то 
кладбища. Потом машину 
завели, подожгли й столкну
ли ее с высокой насыпи. Не
далеко от автомобиля бро
сили мою сумку. Разбро
санные мелочи должны бы
ли создать видимость, что 
во время катастрофы сумка 
выпала через окно, и тем 
самым облегчить польским 
властям идентификацию об
горелого трупа Моники Лек
лерк. Так оно и вышло.

— Следствие даже уста
новило, — заметил майор,— 
что накануне отъезда из 
Вроцлава швейцарка много 
пила, и авария, вероятнее 
всего, была вызвана зло
употреблением спиртными 
напитками. Тогда никто не 
подозревал наличия шпион
ской аферы и не обследовал 
паспорта на предмет его 
возможной фальсификации. 
Тем более, что из Женевы 
пришло письмо от мнимого 
брата умершей, чтобы похо
ронить ее на местном клад
бище. Надо признать, что 
дело организовано искусно.

— Столь же искусным 
было продолжение. Я пере
села в машину своих сообщ
ников, и мы поехали в 
Волбжих. Там я обрела свой 
прежний вид н получила 
паспорт на фамилию Эльж
беты Качмарек. Изучила ее 
биографию и данные. Впол
не понятно, я знала, что пас
порт принадлежал девушке, 
умершей три дня тому 
назад. В тот же день я полу
чила деньги на приобрете
ние скромной одежды и лич
ных вещей, а также приказ 
направиться в Радом, снять 
там комнатку и найти рабо
ту с тем, однако, условием, 
чтобы это не было занятием 
в военной или работающей 
на армию организации. По
лучила я также поручение 
жить по возможности скром
нее и не привлекать к себе 
внимания.

— На протяжении всего 
времени пребывания в Ра
доме вы не имели связи ни 
с кем из разведки?

— Несколько раз приез
жал ко мне Вернер Баумфо- 
гель. Это тот человек, ко
торый принес в «Гранд- 
отель» часть автобусного би
лета. Пару раз я ездила к 
нему в Варшаву. По-видимо- 
му, я успешно выдержала 
первый экзамен, потому что 
по истечении года мне веле
ли оставить Радом и пере
ехать в Варшаву.

— Прописка в паспорте 
Эльжбеты Качмарек соответ

ствует действительности?
— Да. И дата приезда в 

Радом, и выезд в Варшаву.
— В Варшаве сразу вас 

познакомили с планами, ка
сающимися инженера Вой- 
теховского?

— Нет. В Варшаве я «сме
нила кожу». Снова была эле
гантной, богатой невестой, 
которая ничуть не дорожит 
работой в артели.

— А каким путем вы по
лучили комнату у Гелены 
Рутяк? В этом вам тоже по
мог неоценимый Баумфо- 
гель?

— Нет! Комнату я сняла 
благодаря радомским знако
мым.

— А прописка?
— Прописку оформил 

Стефан Закшевский. Он ра
ботал в столичной Раде На- 
родовой, в паспортном столе. 
Это очень помогало в раз
мещении наших людей.

— Каким путем завербо
вали Стефана Закшевского?

— Не знаю.
— А Вернера Баумфоге- 

ля вы знали по Мюнхену?
— Нет. Когда я узнала ö 

настоящей роли мнимого 
. научного института, то ра

зобралась в правилах игры. 
Агентов, которым предстоя
ло работать на одной терри
тории, друг с другом не 
знакомили.

— Вернемся к вашей ис
тории.

— Надо полагать, замысел 
«разработки» Адама, инже
нера Войтеховского, —- по
правилась она, — возник че
рез несколько месяцев мо
его пребывания в Варшаве, 
Сначала мне предстояло за
вязать как можно больше 
знакомств, особенно с людь
ми, работающими в тяжелой 
и электротехнической про
мышленности. Я ведь специ
алист в этой области. На
верное, Баумфогель ничего 
не знал об инженере и зада
ние на его «разработку» пе
редали из центра. Вернер же 
решил, что наступил мой час 
действовать.

Когда майор кончил 
запись этой части показаний, 
Эльжбета продолжала рас
сказ.

— Сейчас, когда я смот
рю на все, как на пройден
ный этап,-я вижу, что в пре
восходно ■ разработанных 
«институтом» планах обуче
ния шпионажу есть ошибка, 
вернее, даже две ошибки...

— Не понимаю.
— На протяжении ряда 

лет люди из «института» 
внушали мне прямо-таки 
биологическую ненависть ко 
всем жителям той части зем
ного шара, которую назы
вали «за железным занаве
сом». Но прежде всего меня 
учили ненавидеть Польшу и 
поляков. Но ведь они забыли 
или же просто не учли, что, 
как-никак, мой отец был по
ляком и сделал все возмож
ное, чтобы закрепить во мне 
все польское.

— Вы же сами показали, 
что, уезжая из страны, вы 
не чувствовали себя поль
кой, —- перебил майор.

— Это правда. Но я не 
чувствовала себя и немкой.

— И, несмотря на это, вы 
согласились выполнить за
дание?

— Признаюсь! Виновата! 
Слишком уж привыкла к 
беззаботной жизни и пропи
талась цинизмом, чтобы ко
лебаться в выборе.

— Да, но «виды на буду
щее» привели вас в мой каг- 
бннет, — съязвил майор.

— Прошу, однако, не за
бывать, что я здесь оказа
лась по собственному жела
нию.

— Не могу понять, как 
вы очутились в Ченстохове.

— Я ведь вам только что 
говорила о двойственности 
моей души. Когда я оказа
лась в Польше, в Радоме, то 
была уже не девчонкой, а 
взрослым человеком. Я уви
дела простых людей — слу
жащих, рабочих. Я жила 
среди них почти целый год. 
Хорошо узнала этих мужчин 
и женщин. Их нехитрые за
боты и радости. Я ни разу 
не сталкивалась с «крово
жадной ненавистью», кото
рую, якобы, питает каждый 
поляк к немцам. С другой 
стороны, только в Радоме, а 
потом в Варшаве я увидела 
и поняла все зло, причинен
ное гитлеровцами этому на
роду.

Майор молча писал.
— Ошибкой моих покро

вителей было то, что меня 
оставили без присмотра. 
Кровь отца начинала брать 
верх.

— И, несмотря на это, вы 
ничего не сделали, чтобы 
порвать с покровителями, — 
заметил майор.

— Не сделала. Я не хочу 
скрывать своей вины и вы
гораживать себя. Я тогда во
обще не думала о том. что 
можно отступить. Я знала 
хорошо, как и вы, что агент 
не имеет возможности само
стоятельно выйти из игры. 
Он может перейти на другую 
сторону баррикады. Но это
го я тогда еще не могла 
сделать.

— А когда же?
(Продолжение следует)
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МАСТЕРА
ДЖАЗА

Ленинградский джаз-ор
кестр под управлением Иоси
фа Вайнштейна снова побы
вал в гостях у свердловчан. 
Два года назад с приезда в 
наш город началась гастроль
ная биография этого коллек
тива.

Ленинградские музыкан
ты — лауреаты всесоюзных 
фестивалей джазовой музыки 
в Таллине и в Ленинграде. 
Высокая музыкальная куль
тура, настоящий вкус, боль
шое исполнительское мастер
ство — вот что отличает на
ших гостей.

ПРЕ С С - 
СЛУЖБА 
«НА СМЕНУ!»

КОНКУРС
Английский «Таймс» опуб

ликовал странное объявле
ние: разыскиваются опытные 
и «безработные» магазинные 
грабители. Лучшего ожидает 
кресло советника крупной 
фирмы, выпускающей элек
тронных «сторожей». Около 
20 специалистов - «пенсио
неров» обратились по указан
ному адресу. Фирма провела 
конкурс: в магазине оборудо
вали соответствующую сигна- 
пизационную систему по пос

леднему слову техники, кото
рую кандидаты должны были 
обмануть. В итоге конкурса 
место советника добился 50- 
летний Чарльз Коуден, ранее 
16-кратно судимый, отсидев
ший в общей сложности 15 
лет. Действительно, лучшего 
специалиста трудно предста
вить!

ГУРМАН
Арчи Бисли, проживающий 

в Стредфордшире (Англия), 
не разделяет непреодолимого 
отвращения своих соотечест
венников к лягушатине. 
Правда, Бисли в своем гур
манстве заходит слишком да
леко — поедает лягушек не 
жареных или вареных, а... 
живых. «Я занимаюсь этим 
уже сорок лет, — заявил он 
репортерам, — и никогда не 
слышал, чтобы у меня в же
лудке что-то квакало...»

БИТЛОВ
НЕ БУДЕТ

«Дэ Битлз» уже больше 
никогда не выступит в пол
ном составе. Причина роспу
ска ансамбля — финансового 
характера», — заявил член 
квартета и автор многих шля
геров Поль Маккартни.

А стало быть, прекращает 
существование ансамбль, и- 
только зародивший новь-' 
стиль эстрадной музыки, нс 
многие годы пользующий"' 
феноменальной популярно
стью во всем мире.

Маккартни, который уже 
несколько месяцев пребывает 
в своем шотландском имении, 
одновременно заверил, что 
он отнюдь не отказывается 
и впредь от сочинения боеви
ков.

• ЧТО ВОЛНУЕТ СВЕРДЛОВСКИХ БОЛЕЛЬЩИКОВ • ПОБЕДА, КО

ТОРАЯ ЗАСТАВЛЯЕТ ЗАДУМАТЬСЯ • ТРИ МИРОВЫХ РЕКОРДА ВА

СИЛИЯ КОЛОТОВА • НАШИ ЗЕМЛЯЧКИ-ЧЕМПИОНКИ КОНТИНЕНТА

спорт
С КРУПНЫМ
СЧЕТОМ

Словно до конца осознав, 
что отступать уже некуда, 
футболисты «Уралмаша» в 
очередном матче с красно
дарской «Кубанью» были на
строены явно на победу. Но 
и гостям она нужна была 
не меньше, чем хозяевам. Вот 
этим обстоятельством и 
можно объяснить то, что 
матч получился в целом ин
тересным и захватывающим. 
Вопреки тбилисскому «Ло
комотиву»,. который не 
скрывал своих намерений 
увезти из Свердловска толь
ко очко, а потому и вел ата
ку очень скромными си
лами, краснодарцы решили 
сыграть в открытый футбол, 
зная о том, что «Уралмаш» 
может проиграть и на род- 

. ном поле.
Но первые же минуты 

встречи для гостей оказа
лись нерадостными. Журав
лев уже на 4-й минуте от
крыл счет. И столь обнаде
живающее начало подлило 
масло в огонек энтузиазма 
уралмашевских форвардов. 
Они вновь и вновь гостят на 
штрафной «Кубани», застав
ляя в поте лица работать 

ДВА ГОЛА В. АТАМАНЫЧЕВА
Голы эти были забиты в футбольном матче, который состоялся на стадионе «Калининец» 

между ветеранами Свердловска и командой свердловского СКА. Со стороны армейцев, 
правда, выступали хоккеисты. Но, глядя на игру В. Шеховцова, В. Хардина, Н. Дурако
ва, А. Измоденова, В. Ордина, В. Герасевича и Л, Павловского, никак не подумаешь, что 
к футболу они имеют «случайное» отношение. 4

Среди ветеранов мы увидели В. Воробьева, Ю. Смирнова, И. Доминского, В. Кожевни
кова, В. Атаманычева, Б. Бушуева, С. Порхачева, В. Филиппова, С. Гаврилова —футбо
листов двух старших поколений, '

Армейцы, верные своей хоккейной тактике, с первых минут предложили «старичкам» вы
сокий темп. Отлично, с большой выдумкой и «стрельцовской» хитринкой действовал у них 
Измоденов. Что касается Дуракова, ■ то он, как всегда, выполнял огромный объем работы, 
но, в отличие от зимних событий, был великодушным к вратарю соперников: из самых 
удобных позиций отдавал мяч партнерам.

Счет __ не в счет. Главное, мы увидели красивый футбол: гдсбпенный большим коли
чеством голов. Видимом самыми красивыми среди них были ге, ио забил В. Атаманы- 
чев. Только не заслуженный мастер спорта, а мастер спорта, к ne Валентт {он тоже играл 
за ветеранов), а Владимир, приехавший в гости к брату из Ярославля.

Инициативу по проведению этой встречи взял на себя спортклуб «Калининец». И по- 
этоми матч прошел вдали от главных стадионов города. А как здорово было бы, если бы 
этот футбол состоялся на «Динамо» или «Центральном». Смотришь, и трибуны не пу
стовали бы... в купц0В

вратаря Куща и защиту. На 
31-й минуте после прост
рела вдоль ворот мяч долго 
не мог найти пути в сетку 
краснодарцев. Но, наконец, 
точный удар Новикова за
ставил гостей вторично на
чать с центра поля.

И вот тут-то уралмашев- 
цы, вдруг поверившие в 
окончательный успех, сник
ли. Территоральное преиму
щество, а с ним и игровое 
перешло к гостям. В эти ми
нуты свердловчан невоз
можно было узнать, они 
словно доигрывали послед
ние минуты уже выигранно
го матча. И наказание за 
такое продолжение незамед- 
лило прийти. Правда, случи
лось это на 25-й минуте 
второго тайма. Нападающий 
гостей Колинько четко вы
полнил удар головой, и мяч 
оказался за спиной Голубе
ва. И после этого гола гости 
переигрывали хозяев по 
всем статьям. И, как знать, 
чем бы закончился матч, не 
забей Сесюнин за восемь 
минут до конца встречи с 
подачи Ерохина третий гол 
в ворота «Кубани». Вот тут-

• ФУТБОЛ

то болельщики увидели 
прежний «Уралмаш», зади
ристый и боевой. Концовка 
матча прошла с явным пре
имуществом уральцев. Вко
нец расстроившиеся крас
нодарцы позволили забить 
Внльдяеву отличный гол. 
В ситуации, не предвещав
шей неприятности, Жос вы
играл поединок у краснодар
ца и направив мяч в штраф
ную. Вильдяев блестяще 
среагировал на пас и голо
вой направил мяч в сетку. 
А затем на последних секун
дах Вишняков, обманув вра
таря, вышел к пустым во
ротам, но не сумел нанести 
прицельный удар. Мяч ря
дом со штангой ушел за 
ворота.

Итак, крупная победа 
«Уралмаша» — 4:1. Она 
вселила надежды в сердца 
поклонников команды. Но 
вместе с тем уралмашевцам 
не грех и напомнить, что 
минуты расслабления, кото
рые они позволили себе в 
этом матче во встрече с 
харьковским «Металлистом», 
которого они принимают 
завтра, могут обернуться 
большими неприятностями. 
Об этом нужно помнить.

Н. КУЛЕШОВ.

• ПРОБЛЕМЫ 
СВЕРДЛОВСКОГО 
СПОРТА

Незавидное положение 
«Уралмаша» в чемпионате 
СССР с каждым днем Все бо
лее увеличивает поток писем 
в редакцию от взволнован
ных поклонников футбола. 
Смысл всех писем один: 
«Как сохранить команду в 
первой группе?»

Видимо, решать спортив
ную часть этой проблемы 
предстоит в первую очередь 
руководству клуба и стар
шему тренеру А. Морозову. 
Мы же попробуем в меру 
возможного пролить свет на 
случившееся...

...Выход «Уралмаша» в выс
шую лигу был самым большим 
успехом команды за время ее 
существования. К успеху этому 
она шла длинным и трудным 
путем. Менялся состав «Урал
маша» и его тренеры. Кто-то 
сейчас вспоминает о том, что 
вот, мол, тот наставник был 
хорош, а этот плох. И пыта
ются объяснить взлеты и па
дения команды именно с этих 
позиций. Слов нет, в «Уралма
ше» были преданные ему тре
неры, а были и такие, которые 
чувствовали себя «временно 
прописанными». И сейчас в 
Свердловске добрым словом 
вспоминают работу Л. Родоса 
и В. Марьенко, отмечают не
малый вклад в комплектование 
команды Н. Самарина. Но как 
же быстро мы растеряли все, 
что накапливали с таким тру
дом!

Всего лишь два неполных 
года прошло с того дня, как в 
Сочи свердловчане, наконец, 
добились заветной цели, а со
бытий в футбольной жизни на
шего города и ее главной 
команды — целый калейдо
скоп: сначала показываем ха
рактер в играх с «Динамо» 
(Киев), ЦСКА и «Динамо» 
(Москва), потом бьемся за ме
сто в семерке, потом лелеем 
надежду на успех в группе 
неудачников, потом...

Потом был новый сезон и 
надежды на возвращение в 
высшую лигу. К этому времени 
«Уралмаш» распрощался с 
«бесперспективными» и принял 
группу перспективных. Дума
лось, что разлука с большим 
футболом будет недолгой, тем 
более, что команда еще в се
редине первого круга показы
вала игру сравнительно непло
хого качества.

Мы все верили в свою 
команду, потому что знали: 
многие проблемы у нее сняты 
с повестки дня, остается толь
ко искать (и скорее!) свою 
игру.

Своей игры команда так и 
не нашла. И, думается, очень 
во многом правы те болель
щики, которые пишут в редак
ции, что «такого неинтересно
го «Уралмаша» у нас уже дав
но не было».

В письмах — масса предло
жений. Вот и тренеры не спра
вились со своими задачами, а 
посему давайте освободим их

„УРАЛМАШ“:
БЫТЬ ИЛИ 
НЕ БЫТЬ?

от трудной миссии. Другие 
ищут для команды новых иг
роков и даже называют их фа
милии. Третьи заставляют фут
болистов «доложить о выпол
нении плана-задания». Такими 
строгими и деловыми могут 
быть только большие друзья, 
те, что не отвернулись от кол
лектива и верят в его завтраш
ний день.

Да, сейчас мы можем гово
рить об очевидных просчетах 
тренеров в организации учеб
но-спортивной работы. Но раз
ве А. Морозов, С, Охремчук и 
Г. Епишин виноваты в том, что 
ветераны «Уралмаша» в про
шлом году играли на износ, а 
молодежь так и не получила 
возможности закалить себя в 
серьезной борьбе?! И когда 
пришло время новых испыта
ний уже в I группе, команда 
играла, как говорится, но инер
ции, расходуя тот небольшой 
запас, который у нее еще со
хранился от прошлогоднего 
чемпионата. А вот почему но
вички «Уралмаша» не смогли 
преодолеть эту инерцию (за 
исключением, пожалуй, лишь 
Хамадиева) —- это уже зави
село от тренерского мастер
ства.

Нередко от старшего трене
ра и начальника команды 
А. Морозова можно слышать о 
том, что отдельные игроки не
добросовестно Относятся к соб
людению спортивного режима, 
дурной пример нарушителей 
пагубно влияет на молодежь. 
К сожалению, решительные-то 
действия со стороны Морозова 
последовали лишь после круп
ной неудачи «Уралмаша» в 
Казани, когда поражение сверд
ловчан «объяснилось» руко
водителями команды увлече
нием Феоктистова и Стаферова 
«зеленым змием». Ни^то не 
будет упрекать руководство 
клуба за эту решительность. 
Напротив, поклонники коман

ды ее поддерживают. Но вот 
«Рубин» приехал в наш город 
и на виду у свердловчан обы
грал уралмашевцев. Что ж, 
здесь вновь виноваты наруши
тели режима? Тогда почему 
никто не был отчислен? Значит, 
дело не только в режиме, но и 
в крупных огрехах учебно
спортивной работы и мораль
но-волевой подготовки коман
ды, за что и отвечают тренеры.

«Сейчас прошлогодний «Ка
лининец» сыграл бы луч
ше», — замечает автор одно
го письма.

Трудно проводить паралле
ли и сравнения, сидя за пись
менным столом. Видимо, толь
ко поставленные в одинаковые 
условия, каждая из сторон са
ма смогла бы ответить на этот 
вопрос. Мне же хочется заме
тить, что «исчезновение» «Ка- 
лининца» объясняется не «за
кулисными» действиями недру

гов свердловского футбола. 
Точно так же «исчезли» в Ро
стове-на-Дону «Ростсельмаш», 
а в Куйбышеве — «Метал
лург». «Исчезли» потому, что 
их пребывание в классе «А» 
было не всегда обосновано, 
и вышестоящие спортивные 
организации справедливо по
шли на сокращение «футболь
ных штатов».

Что же касается наших ин
тересов, то мы, благодаря это
му сокращению, получили воз
можность собрать в одной 
команде действительно силь
нейших игроков области. По
чему они не заиграли —- за 
это уже спрос с тренеров. К 
сказанному же можно доба
вить, что в игровых видах 
успех дела решает не простой 
набор, а подбор спортсменов, 
где немалая роль отводится не 
голому умению сильно бить 
по мячу или-владеть хорошей 
обводкой, но и желанию по
нять партнера, помочь ему в 
трудную минуту.

Итак, речь идет о подборе 
характеров. Но именно этой 
задачи решить не удалось. А 
ведь в большом спорте без ха
рактера не добиться и мало
мальского успеха.

Позволю себе отвести этой 
теме еще несколько строк, по
тому что ее первостепенная 
важность очевидна. Как и 
когда складывается характер 
спортсмена? Как он понимает 
свою ответственность перед 
коллективом и городом?

Качество ответов (а глав
ное — действий) на эти вопро
сы будет тем выше, чем боль
ше чувствует спортсмен свою 
связь с родным коллективом, 
городом, областью. Но связи 
этой нет. Ни один игрок 
«Уралмаша» за весь сезон не 
побывал в цехах завода, коман
да и ее руководители не на
шли времени встретиться со 
своими болельщиками. Так ве
дущий Футбольный коллектив 
города оказался изолирован
ным от нашего участия в его 
жизни. А ведь в' команде иг
рают молодые люди. Да и ком
сомольская организация пред
приятия должна была чувство
вать свою ответственность пе
ред этим звеном.

Если разбирать причину на
ших бед до конца, то мы 
должны обратить свой взор на 
положение дел с качеством 
футбола в первую очередь в 
Свердловске.

Здесь тоже предпочте
ние отдано «видавшим 
виды» футболистам. В чем
пионате Свердловска, на
пример, в первой группе из 
236 человек 93 имеют возраст 
в тридцать и более лет (а есть 
и сорокалетние!), и только 

Клуб мастеров и чемпионов

62 футболиста моложе двадца
ти двух лет. А ведь именно 
первая группа должна давать 
нам качество. Не потому ли в 
сегодняшнем «Уралмаше» по
чти нет воспитанников сверд
ловских коллективов?

(Хочу, чтобы читатель понял 
меня правильно: я не против 
«седого» футбола, более того, 
нам надлежит подумать об 
организации отдельного пер
венства города для футболи
стов, чей возраст считается 
«неспортивным»).

Кроме первой группы, в 
Свердловске проводятся игры 
и во второй. Здесь выступает 
на 4 клуба больше, нежели в 
прошлом году. Прибавьте сю
да еще 74 команды — это так 
называемая третья группа, 
разыгрывающая свои чемпио
наты в шести районах города.

Но тщетно среди этих рай
онов вы будете искать самый 
футбольный — Орджоникид- 
зевский (председатель район
ного комитета физкультуры 
тов. Драничников).

Нет в третьей группе юно
шеских и детских команд. Так 
что эти соревнования не обя
зывают заботиться о перспек
тиве. Да видно и трудно ста
вить такие задачи перед собой, 
если первенство районов при
ходится проводить на площад
ках без травяного покрова. 
Особенно в сложных условиях 
оказались команды Ленинско
го района — всего одна пло
щадка!

Стоит ли после этого удив
ляться, что в чемпионате обла
сти крупнейший город Урала 
представлен... одной командой 
(в мужской группе — это «Ка
лининец», в юношеской •— 
«Динамо»). К сожалению, 
«Уралмаша» здесь нет. Между 
тем, первенство завода оспари
вают более 60 команд! При
бавьте сюда 100 ребят, зани
мающихся под руководством 
4 тренеров в ДЮСШ, но этих 
сил оказалось недостаточно, 
чтобы принять участие в пер
венстве области.

Есть в структуре физкуль
турных организаций такой ор
ган: федерация. В данном слу
чае речь идет о футбольной 
федерации. Руководят ею об
щественники. У нас не приня
то критиковать людей, кото
рые добровольно берут на себя 
ответственность за тот или 
иной участок работы. Но, имея 
это в виду, мы не должны за
бывать о том, что обществен
ная нагрузка — это еще и по
ручение коллектива. Учиты
вая сказанное, надо признать, 
что городская федерация (пред
седатель — тов. Василевский) 
оказалась недостаточно дейст
венной и авторитетной. И го
родской комитет физкультуры 
(председатель тов. Журавлев) 
по сути ничего не сделал для 
того, чтобы вклад этой феде
рации был более весомым в 
решение тех задач, которые 
ей отводились. Отсюда — безы
нициативность федерации 
футбола и очень низкий ее 
КПД. И как следствие — от
сутствие деловой связи с ней 
руководителей команды масте
ров.

...До конца чемпионата 
СССР осталось совсем немно
го игр. И задача футбольного 
«Уралмаша» осложнена. Но 
выполнима! И хочется, чтобы 
именно о выполнении этой за
дачи команда рапортовала ра
бочему Свердловску на фини
ше сезона.

М. АЗЕРНЫЙ.

Наше

Релаитоп
Е. ПАНФИЛОВ.

справочное
бюро

КУЛдс^
САРАТОВСКИЙ 

драматический театр 
в помещении 

_ * драматического театра 
ЗАКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ 
Сегодня СОЛОВЬИНАЯ НОЧЬ./ 
23-IX ВЕРХОМ НА ДЕЛЬФИНЙЪ 

в помещении 
театра музкомедии 

Сегодня СТАКАН ВОДЫ 
23-IX ДРУГАЯ

ВЛ?В^Д?РВСКОМ госцирке 23» 24, 25, 26, 27 сентября 
лауреат Всесоюзного 
фестиваля циркового 

искусства
МОЛОДЕЖНЫЙ НАРОДНЫЕ 

ЦИРК
Весь вечер на манеже клоуны. 
23- 24псЛ5'ХХ нач. в 7 ч. 30 мин. 
веч., 26-IX нач. в 3 часа дня н 
7 час. 30 мин. веч.. 27-IX нач. 
в 11 час. 30 мин. утра, 3 часа 

Дня и в 7 час. 30 мин. веч.

КИНО-КОНЦЕРТНЫИ ТЕАТР 
«КОСМОС»

___ „ Сегодня и ежедневно 
новые художественный фильм

ПОЕЗД 
(две серии).

Сеансы: в 12 ч., 16 ч., 20 ч.

КОНЦЕРТНЫЙ зал 
ФИЛАРМОНИИ 
Сегодня в 20 ч. 

лауреат Всесоюзного конкурса 
вокалистов 

Борис МАЗУН (бас) 
23 и 24-IX в 20 ч. 

эстрадный концерт 
ВОКАЛЬНЫЙ квартет 

«МЕЛОДИЯ»

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Виннету—вождь 
совки нео°ЧКап и КРОКОЛИЛ- VPA П Н0 ш взрыв.„УРАЛ ~ Жена Лота. Земля- 

лоляна. Опасные га- 
в^ле Документального фильма: В огне жизни. Путь командора. ’

ТЕМП —Европейская невеста.
ДК им. СВЕРДЛОВА — Белый взрыв.
СТАЛЬ — Виннету — вождь 

тазип”’ пХЛеб’ любовь и фан- 
™"%««ОКуМенТ2льные филь
мы: Тебе уже 16... А я и не 
знала. Преступное легкомыс- лие.
KJr£,EB1?CTHHK - Графиня 

(Две оеРИИ). Для де- 
тегРаФоких развалинах, 
апачей^ ~ Виннету - вождь

МИР — Белый взрыв. Графи- 
НЯь«^"ль серии).

ЗНАМЯ — Странные люди. 
Мазандарансиий тигр.

ИСКРА — Мазандаранский тигр,
_®АРЯ ~ Мазандаранский 
тигр. Хлеб, любовь и фантазия.

Л?~Армия Трясогузки.
ПРОГРЕСС —- Свет в наших окнах.
СОВРЕМЕННИК - Виннету — вождь апачей.
ЛУЧ — Свет в наших окнах.
Им. МАЯКОВСКОГО — Белый взрыв.
АВИАТОР — Цветок и камень (две серии).
ЮЖНЫЙ — Принцесса. Сезон любви.
КОМСОМОЛЕЦ — Цветок и 

камень (две серии).

• БАСКЕТБОЛ

С «золотом»
ИЗ РОТТЕРДАМА

В голландском городе 
Роттердаме завершился 12-й 

” чемпионат Европы по баскет- 
болу средн женских команд. 
Победив в финальном матче 
спортсменок Франции со 

; счетом 94:33, звание чем
пионок в десятый раз за

воевали «советские баскетбо
листки. Семь раз они выхо
дили на площадку и во всех 
семи встречах добивались ус
пеха.

Для свердловчан победа 
наших девушек приятна 
вдвойне. Ведь в составе 
сборной' Советского Союза 
выступали и игроки сверд
ловского «Уралмаша» 
Л. Швецова и Л. Крестьяни
нова. Они, как и другие со
ветские баскетболистки, воз
вращаются домой с золоты
ми медалями чемпионок 
континента.

О ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

РЕКОРД ПАЛ
16 лет держался ‘рекорд области в беге на 1000 метров, ус

тановленный участником Мельбурнской олимпиады С. Суха
новым. В далеком 1954 году свердловчанин показал на киев
ском стадионе время, ставшее и рекордом Советского Сою
за— 2 мин. 24,2 сек. И вот оно побито, В забеге сильнейших 
легкоатлетов города, проводившемся в субботу на дорожках 
Центрального стадиона, Станислав Мещерских улучшил его 
на 2,8 сек, Здесь же присутствовал и бывший обладатель ре
корда, ветеран беговой дорожки С. Суханов, который горячо 
поздравил Станислава с рекордом и вручил ему памятный 
приз. Свердловский легкоатлет тренируется под руководством 
В. Щепеткина и С. Суханова.

ТРИУМФ УРАЛЬСКОГО БОГАТЫРЯ
Незадолго до отъезда первоуральско

го штангиста Василия Колотова на чемпио
нат мира в заокеанской Колумбус мы 
встретились с ним в тренировочном зале 
его родного города. В тот самый день, 
когда пришло сообщение, что его основной 
соперник финский атлет Каарло Кангасни- 
еми получил Травму и потому не сможет 
выступить на чемпионате сильнейших ат
летов планеты.

— Жаль Карлушу (так уважительно на
зывает общительного приветливого финна 
Василий).

И в этих словах душа нашего богатыря. 
Он по-человечески жалел Кангасниеми, хотя 
тот был основным его соперником на чем
пионате Европы и именно ему проиграл 
Василий титул чемпиона континента. Он 
мог бы стать конкурентом нашему богаты
рю и в Колумбусе, и Колотов именно в от
крытом бою хотел бы помериться силой с 
финном. Он не жаждал легких побед, 
потому что был уверен в себе. И доказал 
это на заокеанском помосте. Из Колумбуса 
пришло радостное сообщение: «Чемпио

ном мира среди атлетов полутяжелого ве
са стал слесарь новотрубного за
вода Василий Колотов». Этот титул он вы
играл с таким солидным преимуществом 
над своими соперниками, какого не знал 
еще ни один чемпионат мира. На 47,5 ки
лограмма он опередил ближайших конку
рентов американца Гриппальди и венгра

Тота. Все четыре золотых медали приве
зет домой уралец. В жиме Василий поднял 
штангу весом 175 килограммов, в рывке— 
161,5, в толчке — 202,5. Сумма троебо
рья — 537,5 килограмма, так как, соглас
но правилам, в рывке ему засчитан вес 160 
кг.

Три мировых рекорда установил на-этом 
чемпионате Колотов. В рывке, в толчке и в 
троеборье. Причем в один вечер он дваж
ды побил мировой рекорд в троеборье.

Великолепный результат уральца! И 
здесь вспоминаются его слова, сказанные в 
Первоуральском Дворце:

— Буду ли чемпионом? Как пойдет.
Штанга, что называется, «пошла» у 

нашего земляка. Никаких надежд он не 
оставил своим соперникам по помосту ни 
в одном движении. И даже в своем «нелю
бимом» жиме он сумел обойти второго при
зера на 10 килограммов. А в своих люби
мых движениях—рывке и в жиме—это преи
мущество было еще более ощутимым: 16,5 
и 12,5 килограмма.

4 октября Василию исполнится 26 лет. 
Отличный подарок он припас к своему 
дню рождения. Будем надеяться, что и по
следующие он будет отмечать отличными 
результатами на спортивном помосте.

С победой тебя, земляк!
Н. ЛАДОВ.

На снимке: Василий КОЛОТОВ.

на голубомэкране
ВТОРНИК

22 СЕНТЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

„1200 ~ ПЕрЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. Программа передач. 12.05— 
Новости. 12.15 — «Смелые лю
ди». Художественный фильм. 
14.40 — Для школьников. «Те
левизионное агентство «Пионе
рия». 15.10 — Новости. 18.00— 
Показывает Свердловск. «Чело
век и труд». Репортаж со 
Свердловского инструменталь
ного завода. 18.30 — Hobocti- 
18.4» — Из цикла «Все о бай
те». П. И. Чайковский. «Лебе 
диное озеро». 19.45 — На теме 
дня. Твое обязательство, р 
циопализат ’Р 20.00 — ПЕРГ 
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Новое-; 
20.05 — Для школьников. «* 
лотая осень». 20.30 — «Подвиг- 
Телевизионный альманг

“ Цветное телевидени 
«Искусство Украины». Телег; 
зиенный журнал. 21.45 — «Нг 
каждом километре». 10-я сериг 
22.45 — «Время». Информг- 
ционная программа. 23.15 — 
Г. Ибсен. «Привидения». Спе- 
такль Ленинградского Малого 
драматического театра.

ПОГОДА ”
23 — 24 сентября по области 

ожидается переменная облач
ность. местами небольшие дож
ди. ветер западный. 5 — 10 мет
ров в секунду. Температура 
воздуха ночью 4—9. дне.".: 
13 —18 градусов тепла, в север
ных районах ночью 0—5. днем 
8—13 градусов тепла.
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